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Chers lecteurs,

Bienvenue dans ce deuxième numéro de <Ping magazine>. 

Dans cette nouvelle édition, nous parlerons longuement de la Liebherr World Cup qui s’est déroulée à Paris ces
11, 12 et 13 novembre dernier. On y abordera, bien sûr, le nouveau duel de générations entre Chinois mais aussi
l’émergence d’un possible successeur à Jean-Philippe Gatien.

Et à ce sujet, il sera aussi question, chez nos voisins français, de leurs structures et de leurs joueurs de talent. Ces
deux ingrédients fondamentaux leur permettent peu à peu de devenir les incontestables leaders du ping européen.

Nous vous parlerons aussi du championnat de monde junior qui a vu notre équipe nationale accéder aux quarts de
finale, tandis qu’en individuel, Cédric Nuytinck s’est hissé jusqu’en huitième de finale. Ce sont, une nouvelle fois,
des résultats exceptionnels pour nos espoirs.

Je voudrais profiter de cet édito pour remercier chaleureusement le Président de la fédération internationale,
Adham Sharara, pour son soutien, ses encouragements et sa collaboration a l'occasion de la sortie de notre mag-
azine.

Et puis je voudrais associer ces remerciements aux très nombreux passionnés qui nous ont adressé leurs messages
de soutien. Sachez qu’ils nous vont droit au cœur, et renforcent notre conviction qu’un projet comme Ping
Magazine a vraiment sa place dans l’espace médiatique. Continuez à nous écrire, et à nous faire part de vos idées
et suggestions !

Pongistement vôtre.

Philippe Saive
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Coupe du Monde 2011 à ParisCoupe du Monde 2011 à Paris
Champion du monde à Rotterdam, le Chinois signe le 3e doublé 

de l'histoire avec la Coupe du Monde après le Suédois Persson (1991) 
et le Chinois Kong Linghui (1995)...

ZHANG Jike 
le nouveau joyau

La Chine a, une nouvelle fois, dominé le grand rendez-vous
annuel de la planète ping : la Coupe du Monde. En France - pour
la 5e fois de l'histoire après le triplé de Nîmes 95/97 et Paris-
Coubertin en 2006, c'est la Halle Georges Carpentier dans le 13e
arrondissement parisien qui a joué les trois jours à guichets fer-
més (12.000 spectateurs !).

Avec une page d'histoire signée Zhang Jike devenu le 3e joueur
à gagner la même année le simple des championnats du monde
et la Coupe du Monde après le Suédois Jörgen Persson en 1991
et le Chinois Kong Linghui en 1995. Confirmant ainsi sa domina-
tion actuelle sur Wang Hao, le tenant du titre depuis son succès
2010 à Magdebourg (All) et en course pour un 4e titre dans
l'épreuve pour rejoindre Ma Lin, le champion olympique de
Pékin 2008, sacré en 2000, 2003, 2004 et 2006.

La Chine en profite pour décrocher  sa 18e couronne (en 32 édi-
tions) pour 14 à l'Europe (dont Samsonov 3, Boll et Primorac 2).

Avec la mise en place d'un tour préliminaire (4 joueurs en round-
robin, un seul qualifié : ici le Brésilien Gustavo Tsuboi) pour les
continents plus modestes sur un plan sportif à savoir l'Afrique,
l'Océanie et les Amériques, un plateau de 19 joueurs était donc
présent dès l'ouverture des débats, le Russe Smirnov bénéficiant
du forfait du Danois Michael Maze.

Résultat : une augmentation incroyable du niveau d'un premier
tour principalement marqué par l'élimination du Bélarusse

Vladimir Samsonov qui, en treize participations, avait tou-
jours franchi le premier tour. Mais deux défaites face au
Français Mattenet et le Taïwanais Chuang Chih-Yuan ont
brisé le rêve du triple lauréat (1999, 2001, 2009).

L'Europe qui avait réussi à placer en quarts les Allemands
Boll, son N.1, et Ovtcharov, son N.3, et le héros local, Adrien

Mattenet, allait pourtant hisser le drapeau blanc devant la
déferlante asiatique (deux Chinois, deux Sud-Coréens et un
Japonais).

Non sans une formidable résistance de Boll qui allait se casser
les dents sur la défense de Joo Se Hyuk, le Sud-Coréen, toujours
inspiré par la Ville-Lumière depuis sa finale perdue des champi-
onnats 2003 de Bercy devant l'Autrichien Werner Schlager.
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BOLL : "Physiquement éprouvé"BOLL : "Physiquement éprouvé"
Boll a mené 3-2 et c'était toujours 9-9 dans le 7e et dernier set : 

" J'ai eu l'impression de jouer contre un mur. Toutes les balles revenaient
malgré une prise de risques de plus en plus importante. " 

Une défaite, selon l'Allemand, due principalement à un manque
de préparation : " Je ne suis pas sorti indemne physiquement
des championnats d'Europe de Gdank (NDLR : où il a décroché
avec le simple et l'interpays ses 14e et 15e titres européens).
L'an prochain, il faudra en tenir compte pour mon programme
avant les Jeux. " Sans oublier les échéances avec Düsseldorf en
Ligue des Champions et en Bundesliga.

Pour Ovtcharov, il s'agit de sa quatrième défaite de suite en
quarts de finale d'une Coupe du Monde ou d'un Top 12
européen. Une barrière psychologique à briser sous peine de
n'apercevoir les podiums que de loin…

L'Asie, pour la toute première fois de son histoire, plaçait qua-
tre hommes en demi-finales. Une performance que l'Europe
avait réussie à trois reprises lors des vingt dernières années à

Xiaolan (Chn) en 1999, Taïpeh (Taï) en 1994 et Kuala Lumpur
(Mls) en 1991.

Mais Wang Hao et Zhang Jike n'allaient laisser qu'un seul set
sur la table pour nous rejouer la finale des Mondiaux de
Rotterdam 2011.

ZHANG JIKE : "Important d'exprimer sa joie"
Un Wang Hao, champion du monde 2009,  qui allait démarrer sur

les chapeaux de roue en menant facilement deux sets à rien, his-

toire de remettre les pendules à l'heure.

Mais, contre toute attente, Zhang (23 ans) refait progressivement

son retard puis domine ensuite nettement son prestigieux aîné

(28 ans) qui disputait sa 6e finale de Coupe du Monde (record à

battre): "Je suis certainement moins fort techniquement que

Wang Hao mais pendant la rencontre, je suis certainement beau-

coup moins stressé et inquiet que lui", décrypte le n°3 mondial.

"J'ai réussi une épreuve ici à Paris. C'est très important pour moi

de confirmer mon titre mondial."

Après avoir déchiré son maillot dans l'aire de jeu pour célébrer

son titre à Rotterdam, Zhang Jike s'est cette fois contenté de le

retirer - NDLR : on augmenté la qualité du tissu ? - et de le jeter

dans le public : "La jeune génération des joueurs chinois est dif-

férente de celle des anciens. Si on n'exagère pas, c'est accept-

able." Le nouvel homme fort du tennis de table mondial est

apparemment plutôt du genre expansif : "C'est naturel pour moi.

C'est important de pouvoir exprimer sa joie."

Il ne faut pas chercher plus loin le favori du tournoi simple des

Jeux olympiques de Londres 2012. Reste à savoir quel sera

l'heureux élu pour la place de deuxième Chinois. Un sérieux

casse-tête pour Liu Guoliang, le coach, et l'état-major de Pékin.

Un problème, on vous l'accorde, réservé au plus riche…
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Coupe du Monde 2011 à ParisCoupe du Monde 2011 à Paris

Résultats complets Résultats complets 
Qualification 

intercontinentale
Gustavo Tusboi (AMSUD/Bré/ITTF 107) bat
Pradebaan Peter-Paul (CONCACAF/Can/325) 4-0
(11-3, 11-5, 11-9, 11-9) / Ahmed Ali Saleh
(AFRIQUE/Egy/127) bat William Henzell
(OCEANIE/Aus/146) 4-3 (6-11, 4-11, 12-10, 7-
11,11-9,11-8, 13-11) / Henzell bat Tsuboi 4-3 (5-
11, 11-5, 7-11, 12-10, 11-7, 9-11, 11-3) / Saleh
bat Peter-Paul 4-2 (8-11, 11-8, 11-8, 8-11,11-
7,11-6) / Tsuboi bat Saleh 4-1 (11-8, 11-7, 8-11,
11-7, 11-6) / Henzell bat Peter-Paul 4-1 (11-2, 9-
11, 11-9, 11-7, 11-4)
Classement: 1) Tsuboi 2 v. (7/5); 2) Henzell 2 v.
(7/7); 3) Saleh 2 v. (5/7); 4. Peter-Paul 0 v.

PREMIER TOUR
- Groupe A
Wang Hao (TENANT DU TITRE/Chn/ITTF 2) bat
Tang Peng (Invité ITTF/H-K/22) 4-2 (7-11, 11-8,
14-12, 11-9,9-11,11-5) / Joo Se Huyk (Cds/10)
bat Christophe Legoût (Invité FFTT/Fra/98) 4-0
(11-3, 12-10, 11-8, 11-5) / Wang Hao bat Joo Se
Hyuk 4-2 (4-11, 11-4, 10-12, 11-9,11-8,11-5) /
Legoût bat Tang Peng 4-3 (10-12, 3-11, 7-11, 11-
7, 11-6, 11-5, 11-8) / Wang Hao bat Legoût 4-0
(11-2, 11-9, 11-3, 11-6) / Joo Se Hyuk bat Tang
Peng 4-1 (9-11, 11-6, 11-7, 11-8,11-8).
Classement: 1) Wang Hao 3 v.; 2) Joo Se Hyuk 2
v.; 3) Legoût 1 v.; 4) Tang Peng 0 v.

- Groupe B
Zhang Jike (CHAMPION DU MONDE/Chn/3) bat
Alex Smirnov (réserve/Rus/23) 4-2 (9-11, 9-11,
11-2, 11-7,11-7,11-3) / Dimitrij Ovtcharov
(All/12) bat Gustavo Tsuboi (qualifié interconti-
nental/Bré/107) 4-0 (11-5, 11-2, 11-7, 11-9) /
Zhang Jike bat Ovtcharov 4-3 (10-12, 7-11, 11-5,
8-11,11-5,11-8, 12-10) / Tsuboi bat Smirnov 4-1
(11-7, 11-9, 9-11, 11-6, 11-7) Zhang Jike bat
Tsuboi (4-1 11-8, 11-9, 11-6, 5-11,11-3) /
Ovtcharov bat Smirnov 4-3 (11-6, 8-11, 11-4, 9-
11,11-7,9-11, 11-6).
Classement: 1) Zhang Jike 3 v.; 2) Ovtcharov 2
v.; 3) Tsuboi 1 v.; 4) Smirnov 0 v.

- Groupe C
Timo Boll (EUROPE/All/4) bat Seiya Kishikawa
(Jap/17) 4-0 (12-10, 11-7, 11-5, 11-6) / Ko Lai

Chak (ASIE/H-K/51) bat Oh Sang Eun (CdS/13) 4-
3 (5-11, 7-11, 11-8, 11-9, 11-9, 7-11, 11-8) / Boll
bat Oh Sang Eun 4-2 (6-11, 12-10, 7-11, 11-8,11-
8,11-6) / Kishikawa bat Ko Lai Chak 4-3 (11-13,
11-5, 15-17, 11-7,11-6,9-11, 13-11) / Boll bat Ko
Lai Chak 4-1 (6-11, 11-5, 11-6, 13-11,11-7) / Oh
Sang Eun bat Kishikawa 4-0 (11-4, 11-8, 11-9,
11-6).
Classement: 1) Boll 3 v.; 2) Oh Sang Eun 1 v.
(7/4); 3) Ko Lai Chak 1 v. (7/7); 3. Kishikawa 1 v.
(4/7).

- Groupe D
Jun Mizutani (Jap/7) bat Chuang Chih-Yuan
(TaÏ/14) 4-3 (11-3, 11-7, 4-11, 11-7,16-18,4-11,
12-10) / Adrien Mattenet (invité ITTF/Fra/24)
bat Vladimir Samsonov (Blr/9) 4-3 (11-2, 11-8, 6-
11, 9-11, 10-12, 11-7, 11-5) / Samsonov bat
Mizutani 4-1 (7-11, 14-12, 11-5, 11-9, 11-5) /
Mattenet bat Chuang 4-2 (11-5, 5-11, 11-9, 7-
11, 11-6, 15-13) / Mizutani bat Mattenet 4-0
(11-5, 11-9, 11-4, 11-8) / Chuang bat Samsonov
4-1 (13-11, 11-6, 11-9, 12-10, 12-10). 
Classement: 1) Mizutani 2 v. (4/0); 2) Mattenet
2 v. (0/4); 3) Chuang 1 v. (4/1); 4) Samsonov 1 v.
(1/4).

QUARTS DE FINALE
Wang Hao (Chn/ITTF 2) bat Ovtcharov (All/12)
4-1 (8-11, 11-7, 11-8, 11-4, 11-8) / Joo See-hyuk
(CdS/10) bat Boll (All/4) 4-3 (11-8, 6-11, 11-8, 6-
11, 5-11, 11-6, 11-9) / Zhang Jike (Chn/3) bat
Mattenet (Fra/23) 4-0 (11-8, 11-6, 21-10, 11-7 /
Mizutani (Jap/7) bat Oh Sang-Eun (CdS/13) 4-3
(5-11, 12-10, 11-6, 11-9, 5-11, 10-12, 11-5).

Demi-finales
Wang Hao bat Mizutani 4 - 1 (11-8,11-6,11-5,9-
11,11-4) / Zhang Jike bat Joo Se Hyuk 4 - 0 (11-
7, 12-10, 11-7, 11-3).
Match pour la troisième place
Joo Se Hyuk bat Mizutani 4 -0 (11-3, 11-4, 11-9,
11-6)

FINALE
Zhang Jike bat  Wang Hao 4 - 2 

(7-11, 7-11, 11-9, 11-4, 11-5, 11-3)
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Coupe du Monde 2011 à ParisCoupe du Monde 2011 à Paris

Le palmarèsLe palmarès
1-1980 Hong Kong (HKG) GUO Yuehua (CHN)
2-1981 Kuala Lumpur (MAS) KLAMPAR Tibor (HUN)
3-1982 Hong Kong(HKG) GUO Yuehua (CHN)
4-1983 Prince Town (BAR) APPELGREN Mikael (SWE)
5-1984 Kuala Lumpur (MAS) JIANG Jialiang (CHN)
6-1985 Foshan (CHN) CHEN Xinhua (CHN)
7-1986 Trinidad (TRI) CHEN Longcan (CHN)
8-1987 Macao (MAC) TENG Yi (CHN)
9-1988 Canton & Wuhan (CHN) GRUBBA Andrzej (POL)

10-1989 Nairobi (KEN) MA Wenge (CHN); 
4. Jean-Michel SAIVE (BEL)

11-1990 Chiba (JPN) WALDNER Jan-Ove (SWE)
12-1991 Kuala Lumpur (MAS) PERSSON Jorgen (SWE);

4. Jean-Michel SAIVE (BEL)
13-1992 Ho Chi Minh City (VIE) MA Wenge (CHN)
14-1993 Canton (CHN) PRIMORAC Zoran (HRV)
15-1994 Taipei (TPE) GATIEN Jean-Philippe (FRA); 

2. Jean-Michel SAIVE (BEL)
16-1995 Nîmes (FRA) KONG Linghui (CHN)
17-1996 Nîmes (FRA) LIU Guoliang (CHN); 

4. Jean-Michel SAIVE (BEL)

18-1997 Nîmes (FRA) PRIMORAC Zoran (HRV)
19-1998 Shantou (CHN) ROSSKOPF Jorg (GER)
20-1999 Xiaolan (CHN) SAMSONOV Vladimir (BLR)
21-2000 Yangzhou (CHN) MA Lin (CHN); 

4. Jean-Michel SAIVE (BEL)
22-2001 Courmayeur (ITA) SAMSONOV Vladimir (BLR)
23-2002 Jinan (CHN) BOLL Timo (GER)
24-2003 Jiangyin (CHN) MA Lin (CHN); 

4. Jean-Michel SAIVE (BEL)
25-2004 Xiaoshan (CHN) MA Lin (CHN)
26-2005 Liège (BEL) BOLL Timo (GER)
27-2006 Paris (FRA) MA Lin (CHN)
28-2007 Barcelone (ESP) WANG Hao (CHN)
29-2008 Liège (BEL) WANG Hao (CHN)
30-2009 Moscou (RUS) SAMSONOV Vladimir (BLR)
31-2010 Magdebourg (GER) WANG Hao (CHN)
32-2011 Paris (FRA) ZHANGJike (CHN)
33-2012 Liverpool (ANG)
34-2013 BELGIQUE 

La Coupe du Monde revient chez nous en 2013
Philippe Saive : "Savoir-faire et crédibilité"

Pour la troisième fois dans son histoire,

la Coupe du Monde reviendra en

Belgique à l'automne 2013. Après le

Country Hall  de Liège en 2005 et 2008,

le grand chapiteau du ping plantera son

immense tente dans notre pays à l'ini-

tiative de Philippe Saive.

Car depuis les deux premières réussites

du Sart-Tilman, il y a eu Europe - Asie à

Mons en octobre 2010 et le Top 12 à

Liège en février dernier.

" La Coupe du Monde reste la plus belle

des compétitions à organiser à notre

niveau assure Philippe Saive. C'est une

formidable opération de promotion

pour notre sport. Avec ces manifesta-

tions, la Belgique possède de gros out-

ils de propagande. Faire revenir, une

troisième fois, la Coupe du Monde en

Belgique est une vraie source de satis-

faction car c'est une confiance essen-

tielle pour notre crédibilité, notre

savoir-faire et notre réputation. "

Reste à définir l'endroit : " La seule cer-

titude, c'est que ce sera bien en

Belgique. Plusieurs villes se sont déjà

montrées très intéressées. Nous ne

sommes freinés par aucune frontière.

Nous irons là où nous aurons le plus de

chances de faire un événement excep-

tionnel.

WORLD CUP WORLD CUP 

21. 22. & 23 
october 2005

21. 22. & 23 
october 2005

Country Hall 
du Pays de Liège

Country Hall 
du Pays de Liège
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Adrien MATTENETAdrien MATTENET
LE JOUEUR DU MOIS

A 24 ans, Adrien Mattenet est un personnage atypique. 
Sans passer par les filières traditionnelles de formation, il n'a 

qu'un Graal en tête : "Champion olympique"  

"Être digne de l'héritage de Gatien"
Il a été le héros français de cette  32e Coupe du Monde. Pour sa
première apparition à la prestigieuse épreuve, Adrien
Mattenet a parfaitement rempli sa mission.

Même si, très sévère avec lui même, il lâcha d'emblée : " Je suis
obligé de présenter mes excuses car tout ce monde qui est venu
pour un spectacle n 'a vu que quatre sets. J'ai perdu les pédales
dans ma tête. J'aime tellement donné du plaisir à tous ceux qui
vivent des moments difficiles. Ce qui me chagrine, c'est de finir
aussi frustré.… "

Quelques minutes à peine après son élimination, en quart de
finale, devant le Chinois Zhang Jike (0-4), le champion du monde
de Rotterdam et… futur lauréat, une séance d'auto-flagellation
plutôt insolite alors que, jusque là, l'Eaubonnais avait bien négo-
cié sa trajectoire en s'extirpant d'un groupe  avec rien que des
joueurs mieux classés que lui : Mizutani (N.7), Samsonov (N.9) et
Chuang (N.14). De quoi entrouvir les portes du top 20 pour le
Parisien pointé N.24 au coup d'envoi.

" Mon classement ? Je m'en fous ! " assène-t-il d'emblée.  C'est
le palmarès et les victoires que l'on retient dans l'histoire. C'est
toujours les gens autour de moi qui connaissant mon ranking.
"

C'est devant la télé, lors des Jeux olympiques d'Atlanta 1996,
qu'Adrien a le coup de foudre : " Les médailles, la Marseillaise
(NDLR : 15 médailles en or dont Marie-Jo Pérec (200-400), Jean
Galfione (perche), Longo (cyclisme) ou Douillet, le judoka aujour-
d'hui ministre des sports), c'est ça que je voulais et comme ma
sœur Audrey m'avait emmené avec elle au ping, c'était champi-
on de ping (rires). "

" On ne va pas aux Jeux
avec un diplôme scientifique "

Mais le petit Adrien - qui ne sera " Dédé " qu'en 2005 quand il
passera chez les juniors - prendra une route sinueuse avec des
études de haut niveau : " Scientifiques avec math-sup et informa-
tique mais ce n'est pas avec ces diplômes qu'on va aux Jeux. Moi
qui n'avais jamais suivi le filière du Pole France, je suis entré à
l'Insep à 20 ans. Alors que d'autres sont déjà là à 14 ans. C'est la
raison principale de ma fraîcheur aujourd'hui. Je suis un nouveau
joueur. "

Car, à 24 ans, il fait figure d'ancien dans cette  nouvelle et très
prometteuse génération des Quentin Robinot (Istres),  Simon
Gauzy (Levallois SCTT), Tristan Flore (Pontoise-Cergy),  Romain
Lorentz (EP Isséenne) ou Abdelkader Salifou (EP Isséenne).

" Un rôle de grand frère, pas de papa " insiste-t-il. Autour de lui,
une vraie stucture indépendante avec un entraîneur (Michel

Blondel), un coach (Cédric Cabestany), un préparateur physique
(Mikaël Simon), un préparateur mental (Cédric Lombrozo) et
Thierry Crochet (agent) : " C'est une méthode chinoise à la sauce
française. Je veux repousser mes limites. Mon rêve, ce n'est pas
d'être 20e joueur mondial, c'est être champion
olympique. Avec " Le Team ", on trace notre route avec
détermination, humilité, ouverture, humanité et altru-
isme. Il faut travailler toujours plus. Car le sport n'est
jamais une science exacte. Mais le haut niveau, c'est
surtout une question de petits
détails. Il n'y a pas de barrière.
Juste l'envie de faire de belles
choses et d'aller chercher
le Graal. "

Londres 2012 - Rio de
Janeiro 2016, les deux
prochaines
échéances
olympiques : " Ca
fait très bizarre de
savoir, un an à l'a-
vance, que je
vais aux
Jeux.

Maintenant,
cela permet de bien
cibler et de mettre tous
les atouts de son côté. "

Pas facile quand on sait que
les Chinois - même s'ils ne
seront que deux dans le
tableau final - écrasent
toute concurrence à
l'heure actuelle : "Les
Chinois ont des raque-
ttes et des plaques dif-
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Adrien MATTENET
férentes, cela modifie la lourdeur de la balle. Contre eux, je me
fais défoncer à chaque fois (sic)! J'aurais dû atteindre psy-
chologiquement Zhang Jike, parvenir à le déstabiliser et faire
moins de fautes. Dans des matches comme ce quart de finale, je
ne sais pas encore si j'ai beaucoup appris. En revanche, les vic-
toires récentes de plusieurs Européens contre des Chinois me
donne envie de travailler."

" N.1 mondial des porteurs de lunettes "

Pas facile de reprendre le flambeau des anciens Mousquetaires
à savoir les Gatien, Chila, Eloi et Legoût : " Cela m'inspire mais
cela ne me motive pas plus. J'ai le respect des anciens mais j'es-
père qu'il y a moyen de faire mieux que Philou (NDLR : cham-
pion du monde, vice-champion olympique, Top 12 et N.1 mon-
dial). Il possède une image exceptionnelle pour notre sport. On
ne lui dira jamais assez merci. J'espère juste être digne de son
héritage". Un regret sportif quand même ? " Ne pas être encore
champion de France " 

La Belgique pour vous, c'est " Les Frères Taloche. Mais il y aussi
Justine Henin, Kim Clijsters ou Philippe Gilbert. Jean-Mi ? Jouer
ses 7es  Jeux sur 4 décennies, c'est tout simplement énorme.
C'est plutôt positif de savoir qu'il y a encore tellement d'oppor-
tunités dans une carrière. "

Jamais eu envie de passer aux lentilles de contact :  " J'ai essayé
mais je pleure trop vite. Elles ne sont tombées qu'une fois quand
j'avais 16 ans. Et puis cela renforce mon côté différent: je suis le
numéro 1 mondial des porteurs de lunettes! "

Ping-Pong
Site internet: "Je ne suis absolument pas

branché"
Livre: "Tout ceux que je commence et que
je termine"
Personnage historique: "Napoléon"

Plat: "Fondue savoyarde"
Film(s): "Dîner de cons", "Avatar", "Gladiator"

Voiture: "Citroën DS3. Comme Sebastien Loeb, 
le champion du monde des rallyes"
Phobies: "Les serpents"
Ville: "Paris"
Musique: "Impossible, j'écoute tout. 
Du classique à la techno"
Personne la plus connue du répertoire GSM: "Gatien"

Je finis la phrase
En 2012, je voterai… "blanc"
Si je n'avais pas été pongiste, je serai… "ingénieur"
Le prochain champion olympique, ce sera… 
"le Japonais Mizutani"
Avec 100 millions à l'Euromillions, je… 
"ne changerai rien à ma vie actuelle"
Jean-Philippe Gatien n'est pas… 
"une star inabordable, il a l'humilité des plus grands"

Le mois prochain dans cette rubrique,

YANNICK VOSTES (Citibank VIRTON)

> Bio express
Né le 15 octobre 1987 à Eaubonne (Val d'Oise)
1m88, 73 kilos
- Classement: 24e mondial, 9e européen
- Club: Cergy-Pontoise (Fra/Pro A)
Surnom: "Dédé"
Père: Gerald, retraité ancien professeur d'automatisation
Mère: Brigitte, professeur d'éducation physique
2 soeurs: Anne-Claire (32 ans) et Audrey (26 ans)

. Championnats du monde: 
1/8e  finale 2011 (battu par Mizutani/Jap)

. Championnats d'Europe: 
2 x 1/4 finale 2010 et 2011 (chaque fois battu par Boll/All)

. Coupe du Monde: 
1 participation (Paris 2011), quart finaliste (battu par Zhang
Jike / Chn)

Coupe du Monde 2011 à ParisCoupe du Monde 2011 à Paris
Adrien MATTENET
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Coupe du Monde 2011 à ParisCoupe du Monde 2011 à Paris
Témoignage Jean-Philippe Gatien :
"Personne n'a appris à Zhang à faire des fautes"

A 43 ans, Jean-Philippe Gatien reste toujours un spectateur
attentif de son sport. Retraité du haut niveau depuis le 15 mai
2004, trahi par de trop nombreuses blessures, l'Alésien était
présent à la Halle Carpentier où il avait fait ses grands débuts
internationaux en… 1986 à l'occasion d'un Euro-Asie. La finale l'a
visiblement emballé. A 2-0, alors que le scénario semblait tracé,
la rencontre a basculé de manière presque imperceptible. 

" Zhang a trouvé un axe de service différent que Wang Hao a
remis beaucoup plus difficilement et les débats se sont équilibrés
avant de basculer pour de bon. Zhang a pris l'habitude de com-
mencer lentement mais dès qu'il est branché, ça va beaucoup
mieux pour lui. Visiblement, personne ne lui a appris à faire des
fautes. "
Le meilleur pongiste français de l'histoire (champion du monde
1993, vice-champion olympique 1992, vainqueur de la Coupe du

Monde 1994) souligne l'efficacité de Zhang :  " Leur finale de
Rotterdam était plus équilibrée et spectaculaire mais je suis très
impressionné. C'était beau à voir. Zhang joue très fort des deux
côtés, il est précis sur les placements. Il se dégage beaucoup de
puissance de son corps. Et je lui trouve aussi les attitudes d'un
très grand champion. "

Reste que l'écart entre la Chine et le reste du monde - surtout
l'Europe - se creuse malgré quelques coups d'éclat ponctuels des
Boll, Samsonov ou autre Ovtcharov : " La génération européenne
des années 80 et 90 a tiré profit de tous ses affrontements mais
aussi une baisse de qualité des meilleurs Chinois. Pourtant le 
calendrier était alors  moins chargé en gros événements puisque
les Pro Tour n'existaient pas. Il n'y a pas de secret, il faut multipli-
er des rencontres. La fédération européenne va relancer la Ligue
européenne, c'est un premier pas. "

Jean-Philippe GATIEN (à droite) , médaille de bronze lors des Jeux de Sydney, en double 

avec son copain Patrick Chila, où ils n'échouèrent que devant les intouchables chinois

La F.F.T.T., c'est un autre mondeLa F.F.T.T., c'est un autre monde
-  191.000 licenciés (25.000 en Belgique)
-  3 900 clubs
-  93 Comités départementaux
-  24 Ligues régionales en métropole
-  7 Ligues d'outre-mer
Elle est administrée par un Comité directeur de 27 membres
élus dont le président actuel est Jacques Helaine.
Budget annuel : environ 5 millions d'euros
Le bâtiment fédéral à Paris emploie une vingtaine de person-
nes. Un rédacteur en chef (Bernard Simonin), deux person-
nes et un bénévole (Jean-Paul Simon) à temps pleins et des
collaborateurs/photographes éditent le magazine de la
fédération publié à 5.500 exemplaires.   

En 2012, deux compétitions internationales seront organ-
isées en France :
- le Top 12 Européen à l'Astroballe de Villeurbanne, 

les 4 et 5 février
- Euro - Asie au Vendespace de Mouilleron-le-Captif 

les 27 et 28 octobre.
Et en 2013, les Championnats du Monde individuels
au POPB de Paris, du 13 au 20 mai.

Siège social : 3, rue Dieudonné Costes 
Paris 13

01 53 94 50 00 / fftt@wanadoo.fr  
www.fftt.com
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Coupe du Monde par équipes :
la Chine reste sans rivale
Du 2 au 6 novembre à Magdebourg (Allemagne)

INTERNATIONAL

La Chine a surclassé, comme à son habitude, la Coupe du Monde
par équipes à Magdebourg au cœur de l'ancienne Allemagne de
l'Est.

Chez les hommes, il s'agit du 6e titre en huit éditions. Les deux
échecs remontant à 1990 pour la toute première édition à
Barcelone - la Belgique avait été sortie en quart de finale par la
France avec Eloi battant Cabrera lors du 5e et dernier match - face
à la Suède en finale et 1995 où la Corée du Sud l'a emporté, la
Chine terminant à une inhabituelle cinquième place.

Avec un quatuor équilibré entre jeunesse et expérience, la Chine
se présentait avec Ma Long, le N.1 mondial, Wang Hao (N.2), Ma
Lin (N.5), Wang Liqin (N.6) et Xu Xin (N.8).

Seul ralentissement dans leur marche tranquille, les deux points
pris par la Russie, en quart de finale, avec Kirili Skachkov (23 ans,
ITTF 49) accrochant Ma Lin, le champion olympique de Pékin, 3-1
(11-7, 11-7, 6-11, 11-6) puis le double Skachkov/Kuzmin s'offrant le
scalp de la paire Wang Hao / Ma Lin avant que Wang Hao (3-0 con-
tre Smirnov) et Ma Long (3-0 contre Skachkov) ne remettent le
temple au milieu de la place Tian An Men.

A noter que l'Allemagne, vice championne olympique à Pékin et
vice-championne du monde 2010 s'alignait sans son leader, le
champion d'Europe 2011 et N. mondial, Timo Boll. En demi-finale,
Dima Ovtachorov a battu Wang Hao 3-1 (11-7, 11-8, 9-11, 11-9).
Pas suffisant pour empêcher Liu Guoliang, le capitaine, et son
invincible armada de dormir.

PALMARES

1990 (Hokkaido / Jap) : Suède

1991 (Barcelone / Esp) : Chine (5. Belgique)

1994 (Nîmes / Fra) : Chine (3. Belgique)

1995 (Atlanta / E-U) : Corée du Sud

2007 (Magdebourg / All) : Chine

2009 (Linz /Aut): Chine

2010 (Dubaï / EAU): Chine

2011 (Magdebourg /All): Chine

FINALE

CHINE - Corée du Sud 3 - 0

1-0: Ma Long bat Ryu Seung Min 3-1 (11-13, 11-7, 11-5, 11-4);

2-0 : Xu Xin bat Kim Min Seok 3-2 (11-9, 6-11, 7-11, 11-5, 11-8);

3-0: Ma Long/Wang Hao battent Kim Min Seok/Oh Sang Eun 
3-1 (11-6, 7-11, 11-8, 11-5).

Voir page 38... LE  BUZZ



L’INVITE DU MOIS

«Jean-Michel
Saive 

rend au sport 
ce qu'il lui 
a donné»

Le meilleur coureur cycliste de
la planète admire l'engage-
ment de Jean-Mi pour le ping
et plus largement, pour le
sport belge. Un exemple qui
l'inspire.

C'était en 1982. Philippe Gilbert venait à
peine de voir le jour et de pousser ses pre-
miers cris, Jean-Michel Saive décrochait lui
sa première sélection en équipe nationale
de tennis de table. Treize ans séparent le
coureur cycliste du pongiste, soit une
génération complète dans les cycles,
généralement assez courts, du sport de
haut niveau.

Les deux champions partagent pourtant
pas mal de traits communs, dans leur
approche du métier et dans la construc-
tion du palmarès.

Tous deux issus de la province de Liège,
dans des structures familiales soudées
et sans lesquelles rien n'aurait été possi-
ble, tous deux réputés pour leur profes-
sionnalisme exacerbé, leur ténacité,
leur cote de popularité des deux côtés
d'une frontière linguistique qui n'a
guère de sens pour eux, Philippe Gilbert
et Jean-Michel Saive ont, dans leur
discipline respective, gravi les
échelons de manière con-
stante et régulière. Pour
finalement réussir à planter
leur étendard sur le toit de la
planète, consécration ou
plutôt pleine reconnaissance
des efforts consentis.

En 1994, Jean-Mi était sacré
meilleur pongiste du monde,
un leadership que Phil vient d'af-
firmer au bout de la saison 2011.

L'année de tous les superlatifs, de tous
les succès, de tous les bonheurs pour le coureur de
Remouchamps, depuis trois ans établi à Monaco. 12

Philippe 
GILBERT
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Un rocher principautaire où il coule des jours heureux avec son
épouse Patricia (originaire de Polleur) et leur fiston Alan (1 an), où
il trouve un terrain et une météo parfaitement adaptés à 
l'exigence de ses séances d'entraînement. Gravir les cols azuréens

sous le soleil, c'est physiquement éprouvant, mais l'organisme
récupère et se régénère plus vite dans la douceur climatique que
sous les frimas des Ardennes.

" J'adore et ne renierai jamais mes origines liégeoises, ardennais-
es, wallonnes et belges mais à Monaco, je m'épanouis pleinement
", explique l'actuel double champion de Belgique (sur route et
contre-la-montre). " Je ne regrette absolument pas ce choix de
vie, il m'a permis de franchir plusieurs paliers sportifs, parce que
je me prépare sereinement, calmement, sans jamais me détourn-
er des fondamentaux de mon métier, à l'abri des sollicitations et
de la frénésie médiatique qu'un sportif peut parfois rencontrer en
Belgique. A Monaco, je suis un anonyme, mais je suis entouré de
gens dont les parcours de vie sont très enrichissants, humaine-
ment et professionnellement. "

Ans, apothéose de la Semaine
Sainte

Pendant le très bref repos du guerrier de la route (une quinzaine
de jours avant de reprendre les stages d'entraînement pour la 
saison 2012), Philippe Gilbert a jeté un œil furtif mais empli de
fierté sur son année 2011. Exceptionnelle, dans l'acception pre-
mière du terme.

Sacré numéro 1 mondial, soit le coureur le plus régulier de la sai-
son, l'ancien leader de l'équipe Omega Pharma-Lotto a collection-
né les victoires, de février à septembre, dans les courses d'un jour,
les classiques, les championnats et les tours. Dix-neuf bouquets
pour être précis, sans compter les succès au bout de critériums,
généralement organisés dans la foulée du Tour de France.

Philippe GILBERT
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Vainqueur d'étape en Algarve, dès la pre-
mière épreuve préparatoire de la saison,
Philippe Gilbert n'a dès lors plus quitté
les avant-postes du peloton et les pics du
podiums. 

Deux succès en Italie, une campagne
flandrienne très solide puis l'explosion,
de force et de bonheur. Tous les 
amateurs de sport conservent à l'esprit
les images de la " semaine sainte de
Philippe Gilbert ", vainqueur de l'Amstel
Gold Race au sommet du Cauberg, puis
de la Flèche Wallonne au faîte du Mur de
Huy et enfin de Liège-Bastogne-Liège à
Ans (tiens tiens !), apothéose d'une 
campagne ardennaise unique et
merveilleuse.

Trois classiques du top, en une semaine :
impossible de faire mieux !

Dans sa folle chevauchée, le Liégeois
allait ensuite devenir champion de
Belgique pour la première fois de sa car-
rière, puis décrocher sa première victoire

d'étape sur les routes de la Grande
Boucle, au Mont-des-Alouettes. De quoi
enfiler le prestigieux maillot jaune, sur
les routes de la plus grande épreuve
cycliste du monde.

On y ajoutera la Clasica San Sebastian au
pays Basque et le Grand Prix de
Montréal, pour affermir encore la stature
mondiale du Remoucastrien.

Il sait que rééditer une telle série 
d'exploits sera très difficile à l'avenir, même
dans sa nouvelle équipe BMC (Evans,
Hushovd) présentée comme " Galactique ".
Mais le but de Philippe est de durer. De con-
firmer au plus haut niveau, comme Jean-
Michel Saive l'a si souvent fait.

Humainement, les deux hommes se 
connaissent peu, ils se sont croisés lors
de certaines remises de récompenses. "
Mais aussi aux JO d'Athènes en 2004 ",
précise Philippe Gilbert. " Là, j'avais aidé
Axel Merckx à enlever une jolie médaille
de bronze. Jean-Michel Saive était le

porte-drapeau de notre délégation. En
2008 par contre, je n'étais pas à Pékin.
J'avais préféré renoncer à la sélection
tant la chaleur humide m'avait semblé
difficile à supporter, lors des tests effec-
tués en laboratoire, dans des conditions
assez proches de la réalité chinoise.

Se retrouver 
à Londres en 2012

Mais à Londres, l'été prochain, j'espère
fermement que nos routes se recroi-
seront. Jean-Mi en sera à ses 7es
Olympiades, ce qui est tout bonnement
fantastique, bluffant. Tous les sports ne
permettent évidemment pas une aussi
belle longévité. Un cycliste comme moi
ne peut bien sûr pas demeurer dans le
gratin de la discipline pendant plus de 15
ans, comme Jean-Michel a réussi à le
faire, parce que le vélo est physiquement
plus usant que le tennis de table.

Mais cela n'enlève rien au sérieux, à
l'opiniâtreté, à la motivation, au talent et
à la force de travail de Jean-Michel. Le
plus dur à partir d'un certain stade de
carrière, me disent les aînés, ce n'est pas
la compétition, qui reste un formidable
carburant. Mais c'est de partir s'entraîn-
er avec le même entrain, la même envie,
tous les jours, quels que soient la météo,
le degré de lassitude,… Je n'ai que 29 ans
mais je peux déjà mesurer ce qu'il a dû
faire comme sacrifices et efforts pour
rester focalisé sur son sport, son job, sa
préparation,… "

Le ping ne fait pas partie des passe-
temps coutumiers des cyclistes, pas
même lors des longs stages hivernaux.
Parce que la station debout n'est pas la
plus adaptée aux muscles des coureurs,
qui préfèrent allonger les jambes à l'hor-
izontale entre les entraînements, pour
favoriser la circulation sanguine. " Sinon
on a tendance à avoir les jambes qui gon-
flent et se raidissent" sourit Philippe
Gilbert.

Gilbert et le ping, ce sont avant tout des
souvenirs d'enfance, dans son village
aqualien. " J'imagine qu'on est nombreux
à avoir vécu ça mais pour moi, le tennis
de table, c'est avant tout un super
moment d'été avec les copains. On jouait
sans relâche pendant de longues
journées et soirées, notamment dans un
garage de la propriété de mes parents.
Puis un soir, on a cassé un néon suite à un
smash raté… et on a tout arrêté. " Il
sourit, avec cette lumière inimitable dans
le regard. Les potes du villages ont alors
préféré enfourcher à nouveau leur vélo, à
la découverte des monts et vaux arden-
nais.
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Philippe GILBERT
Laisser un héritage

Au-delà de la récurrence des exploits sportifs et athlétiques,
depuis presque trente ans !, c'est l'engagement de Jean-Michel
Saive pour son sport, pour le sport en général, qui plaît à tant à
Philippe Gilbert.

" C'est une icône, mais il n'a pas besoin de dévotion, c'est un gars
simple et très accessible ", résume le cycliste. " Ce qui me
branche en lui, c'est sa volonté de travailler pour le ping, pour le
sport de haut niveau, pour l'olympisme, pour les valeurs fonda-
mentales que ce mode de vie véhicule. Saive, c'est une référence
que les sportifs, les dirigeants, les politiques, les patrons consul-
tent. On sent qu'il peut aider à donner une nouvelle orientation
à la politique du sport, en Belgique et au-delà. Je me reconnais
dans ce souci-là, dans cette dimension (NDLR : Philippe Gilbert
vient d'être élu au Conseil mondial par ses pairs). Moi aussi, plus
tard, dans une autre phase de carrière, je souhaite m'engager,
faire profiter le vélo de mon expérience. Jean-Michel Saive rend
au sport ce qu'il lui a donné, ça lui semble naturel, normal. Or ça
ne l'est pas pour ceux qui ne prennent pas pleinement conscience
du bonheur qui est le nôtre d'être là, à avoir fait du sport de haut
niveau notre métier. C'est une chance que je mesure chaque
matin, au saut du lit. Je pense que Jean-Mi aussi… "

Philippe GILBERT, en bref...
Belge
Né le 5 juillet 1982 à Verviers
Deux frères (tous cyclistes) et une soeur
Marié à Patricia, papa d'un petit garçon (Alan)

Numéro 1 mondial 2011
10 classiques
Tour de Lombardie 2009 et 2010
Liège-Bastogne-Liège 2011
Paris-Tours 2008 et 2009
Amstel Gold Race 2010 et 2011
Flèche Wallonne 2011
Classique de Saint-Sébastien 2011
Grand Prix Cycliste de Québec 2011
4 étapes de grands tours
Tour de France (1 étape)
Tour d'Italie (1 étape)
Tour d'Espagne (2 étapes)
2 championnats
Championnat de Belgique sur toute 2011
Championnat de Belgique contre-la-montre 2011

Trophée national du Mérite Sportif 2009
Vélo d'Or 2011
Vélo de Cristal 2008, 2009 et 2010
Sportif belge de l'année 2009 et 2010
Chevalier de l'Ordre du Mérite de Wallonie 2011
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L'ancien président et actuel secrétaire, Patrice Mullenders, 
nous présente le Sud Telecom Virton qui fait peau neuve

"Mon rêve ? Etre champion et n'aligner 
que des joueurs du cru"

LE CLUB DU MOIS

Sud Telecom Virton 

Depuis plus d'une vingtaine d'années, la
Villette Charleroi règne sans partage sur la
Superdivision, ne laissant que des places
d'honneur aux autres formations.
Toutefois, ces dernières années, à l'image
du village d'Astérix face au puissant
Empire romain, un petit club de la
province du Luxembourg fait de la résis-
tance face à l'ogre carolo. Cette équipe,
Virton, vient de changer de nom (et de
sponsor) pour devenir le Sud Telecom
Virton (anciennement appelé TT Citibank
Virton).

Créée en 1976 de la fusion de trois clubs
(Les 3 Violettes, La Palette et Les Dragons
de Latour), l'équipe a d'abord choisi le "
TT LAP de Virton " pour appellation. "
Nous voulions construire une formation
ambitieuse ", se rappelle Patrice
Mullenders, présent dès le début de
l'aventure et président de 1986 à 1996
avant la nomination de Jean Michel, tou-
jours en poste. " Mais je suis toujours très
impliqué dans le club ", assure cet accom-
pagnateur de train de la SNCB. Et pour
cause… " J'occupe les fonctions de secré-

taire, de trésorier et je suis responsable

des interclubs. "

Après la fusion, il a fallu quelques années

à Virton pour prendre son envol. " On a

longtemps navigué en toute discrétion

dans les divisions nationales.  " Et en

1991, arrive Muhamed Mehmédovic.

Avec lui, nous accédons à la Division 1 en

1992 ", raconte Patrice Mullenders. "

D'année en année, nous avons progressé.

Et depuis, nous avons disputé trois finales

de Superdivision et deux finales de la

Coupe de Belgique contre la Villette. "

Toutes perdues. De quoi nourrir quelques

regrets.

" Charleroi a constitué un véritable déto-

nateur pour notre discipline dans notre

pays, tout comme Jean-Michel Saive

d'ailleurs. Toutefois, il faut bien recon-

naître que c'est assez frustrant de termin-

er toujours derrière eux. A chaque début

de saison, nous savons pertinemment

que nous ne pouvons finir au mieux que

deuxièmes ", soupire l'homme aux nom-

breuses casquettes. 

Cependant, ce dernier ne perd pas espoir.
" Il faut garder un œil sur le club carolo car
il connaît actuellement quelques prob-
lèmes d'argent. De plus, leur équipe
actuelle est beaucoup moins impression-
nante que celle qu'ils ont pu aligner par le
passé avec des Zoran Primorac, Vladimir
Samsonov, Johnny Huang ou Alex Smirnov
et Patrick Chila… Nous les avons déjà
affrontés cette saison et nous avons réus-
si à les accrocher (NDLR : victoire…1-6 de
la Villette). Qui sait… ", lance-t-il plein
d'ambitions. " Notre objectif ? Etre cham-
pions bien évidemment. Mais mon rêve
secret, c'est de jouer en alignant unique-
ment des jeunes du cru. Sauf qu'actuelle-
ment, ce n'est pas possible même si les
meilleurs jeunes de la région passent par
chez nous. C'est beaucoup de travail pour
les former et on ne tombe pas forcément
sur un nouveau Jean-Mi. Et ce n'est pas
toujours facile de renouveler les effectifs.
"

Pourtant, le club fait office de porte-dra-
peau et jouit d'une belle réputation. " Oui
mais, vous savez, il y a 49 groupements

Patrice Mullenders entouré par ses joueurs et Ismet Mehmédovic 



17

LE CLUB DU MOIS

sportifs rien qu'à Virton. Le football, très
populaire dans la région, nous prend
beaucoup de jeunes. Nous sommes donc
limités dans le recrutement surtout que
nous connaissons actuellement une péri-
ode creuse au niveau des jeunes. C'est
assez logique puisqu'il y a moins d'affiliés
dans le Luxembourg que dans les autres
provinces. Ainsi, nous ne comptons que
15 équipes pour 70 affiliés. Ce n'est pas
énorme. Sans oublier que l'engouement
pour le tennis de table décline. Dans les
années 90, lorsque Jean-Michel Saive
était au sommet, nous comptions

presque le double
d'équipes

engagées. 

Et ce n'est qu'un exemple. On peut aussi
regarder par rapport aux spectateurs. Lors
de nos premières années en
Superdivision, ils étaient environ 300 par
rencontre. Maintenant, lorsque nous en
avons 50, nous sommes déjà contents ",
ironise Patrice Mullenders. " Après 20 ans
de présence dans l'élite, il doit y avoir une
certaine lassitude qui s'est installée. Peut-
être que si nous avions des chances de
remporter le titre, ça attirerait à nouveau
les foules. Il faut savoir qu'au début du
millénaire, nous avons joué des matches
contre la Villette avec des centaines de
fans dans la salle, même un millier. "

Malgré un certain désamour du public, le
club de Virton se porte toujours bien
notamment du point de vue des finances.
" Nous ne sommes absolument pas dans
le rouge. Nous sommes bien aidés par la
commune ainsi que la province. Ils nous

soutiennent énormément lorsque nous
jouons en Coupe d'Europe. Nous pouvons
aussi compter sur de fidèles sponsors
ainsi que des nouveaux. Et il ne faut
surtout pas oublier les nombreux comi-
tards et pensionnés qui nous sont très
dévoués. Nous avons une autre source de
revenus non-négligeables : notre salle.
Nous la louons pour des bals, des repas,
des mariages,… C'est du boulot entre la
préparation et la remise en ordre ", insiste
Patrice Mullenders. " Heureusement, il y a
des jeunes qui s'investissent même si ce
n'est pas évident de concilier le travail, la
famille et le club. "

Si Virton ne possède pas un énorme réser-
voir de joueurs, il peut compter sur de
loyaux serviteurs qui nourrissent une
ambition sans borne. Et c'est bien là
l'essentiel pour un club sportif.

La fiche du club :
Nom complet : Sud Telecom Virton

Adresse : 
Rue Cour Marchal 10, 6760 Virton

Président : Jean Michel

Secrétaire : Patrice Mullenders

http://ttcitibankvirton.over-blog.com

(en attendant le changement qui devrait être
opéré après le nouveau partenariat) 

Le noyau de Superdivision :
Vostes Yannick A2
Duranspahic Admir A
Merchez Cédric A6
Mehmédovic Muhamed A13
Beso Edin B6
Razinovic Admir B6

Cédric Merchez, vice-champion de Belgique et d'une redoutable régularité

Muhamed Mehmédovic, 
l'un des piliers du club, 

en double avec 
Admir Duranspahic, 

membre du top 300 mondial
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Jacques SCHOONEYT
LE DIRIGEANT DU MOIS

A bientôt 61 ans, Jacques Schooneyt possède une double-cas-
quette, que lui qualifie de " casquettes complémentaires ", dans le
monde du ping: il est responsable administratif de l'aile francopho-
ne et secrétaire général de la fédération belge. 

" J'ai débuté ma carrière dans l'informatique puis dans la pub. Mais la
boite a fermé. A environ 40 ans, ce n'était pas facile de retrouver du
travail. J'étais président d'un club et je jouais pour mon plaisir, sans
jamais atteindre un haut niveau. Et, par hasard, ma femme Carine est
tombée sur une offre de l'aile francophone et, un peu par dépit, j'ai
posé ma candidature. Je suis donc rentré en 1992 comme employé
administratif ", raconte ce résident d'Enghien. " Ca fait presque 20 ans.
Si j'ai pu tenir tout ce temps, c'est grâce au soutien indéfectible de
mon épouse et de mes deux enfants, Nicolas et Thomas, qui sont
tombés dedans. Ils jouent toujours et ça, c'est une de mes plus
grandes satisfactions. "

Mais comment devient-on secrétaire général de la fédé? 

" Christian Evrard, mon prédécesseur, et moi formions une bonne
équipe. A son décès, poussé par les gens de la fédération, je me suis
présenté à l'élection. J'ai ainsi été élu en mars 2010 mais je dois dire
que les titres m'importent peu. Ce que je désirais, c'était pérenniser
le travail de mon ami en travaillant tous ensemble dans la même
voie. Du temps de Christian, il menait et j'étais son bras droit. Depuis
ma prise de fonction, j'ai souhaité répartir plus le travail, respons-
abiliser les cellules. Au total, au siège de Jambes, nous sommes 11
employés sous contrat en comptant les temps partiels. Ainsi, je suis
rassuré lorsque les décisions sont prises en commun. Le président
Delhoux, avec qui j'apprécie œuvrer, parle d'une barque dans laque-
lle tout le monde doit s'investir en ramant dans le même sens. Je
trouve cette image très juste ", explique Jacques Schooneyt.

Et dans quel sens compte-t-il mener sa barque à l'avenir? 

" Ma volonté, c'est d'amener un regain d'intérêt pour la masse.
Nous nous sommes beaucoup concentrés sur le haut niveau, et
c'est bien normal, mais j'aimerais qu'on se tourne plus vers les
provinces, qu'on les redynamise. Quant à mon avenir, il me reste
2 ans de mandat. Je ne sais pas si je me représenterai mais, en
tout cas, je pense que je devrai faire un choix entre mes deux fonc-
tions. Pour le moment, je me concentre plutôt sur notre budget
2012. De combien est-il ? Entre 1 et 1,2 million. C'est déjà con-
séquent. D'ailleurs, je ne me plaindrai jamais de ce qu'on nous
donne. Mais attention,  si on double notre budget, je ne dirais pas
non. Pour l'heure, utilisons plutôt ce que nous avons à bon escient ",
conclut Jacques Schooneyt, toujours très sage et humble.

Secrétaire général de la fédération belge et responsable administratif 
de l'aile francophone, souhaite un regain d'intérêt pour la masse

"Redynamisons les provinces"
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A 80 ans, Hélène Delmay ne veut pas quitter le T.T. Saint-Hubert
(Liège)

«Je continuerai jusqu'à ce que je croule"

LA BENEVOLE DU MOIS

Hélène Delmay  

Dans le quartier liégeois de Burenville,
une dame de 80 ans est une «véritable
star». Cette personnalité, c'est Hélène
Delmay, l'une des bénévoles du club de
Saint-Hubert où elle œuvre depuis… 53
ans, soit  tout simplement depuis la créa-
tion. " Ici, tout le monde me connaît.
Même lors des déplacements que je n'ef-
fectue plus, on demande après moi ",
assure-t-elle avant de préciser : " Enfin,
bénévole, pas tout à fait. Je bois gratuite-
ment et en fin de soirée, je me sers même
un petit verre de whisky ", confie cette

dame pleine de vie.

Son royaume ? Un espace d'environ 3 m²
derrière le bar qu'elle tient avec entrain et
qu'elle sillonne malgré des ulcères à la
jambe. " De l'aide, je n'en veux pas. Chez
moi, je dois me débrouiller toute seule. "
Comptable hors pair, elle gère les stocks,
connaît tous les prix par cœur et a même
été trésorière jusqu'à l'an passé, soit la
création de l'ASBL dont elle est membre
fondatrice. " Avec moi, pas besoin de
machine à calculer : je veux continuer à

faire marcher mes méninges. Ah oui, je
fais aussi parfois les feuilles de matches
des 'intercorpos' ". Ca en fait des mis-
sions.

Même si elle n'est plus trésorière du club,
elle en reste l'une des figures de proue
comme en atteste sa caricature, sa "
gueule " comme elle dit avec son franc-
parler, en première page du guide du club
pour cette saison. " Et ils m'ont organisé
une fête pour mon anniversaire alors que
je leur avais dis non ", insiste-t-elle. Une
fidélité justement récompensée par son
autre " famille ".

53 ans de présence, ça marque forcé-
ment. Elle est en quelque sorte devenue
la mémoire du club. " Ah, j'en ai vu pass-
er. Certains, je les ai vu débarquer alors
qu'ils n'étaient encore que des gamins. Et
maintenant, ils ont bien grandi mais se
souviennent encore de moi. Pour ma
part, je les reconnais. Par contre, me sou-
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LA BENEVOLE DU MOIS

"L'enfer des salles"
Avec 9 équipes, 53 joueurs affiliés et 4 tables, le Cercle St-Hubert se trouve à l'étroit à l'ombre de l'église de St-Hubert: " Nous sommes
le seul club pongiste 'Royal' de la ville de Liège pour nos plus de 50 ans d'existence (NDLR: en réalité 53 ans) ", explique Didier
Houbrechts, le président du club. " Chez nous, c'est un peu l'enfer des salles (rires). Nos tables se touchent presque, le plafond est trop
bas mais réglementaire, le sol n'est pas terrible et les murs nous coincent de partout. Nos adversaires n'aiment pas venir chez nous.
Alors, on les console au bar. Grâce à Hélène, on connaît même des équipes qui reviennent d'autres clubs mais s'arrêtent chez nous pour
prendre un dernier verre. "

Hélène, un vrai personnage: " C'est quand il faut la remplacer que l'on s'aperçoit de la place qu'elle prend. Elle est là tous les jours

sauf le dimanche parce qu'on se repose. De l'ouverture à la fermeture. Sans machine à calculer, tout dans un calcul mental. Même à

trois heures du mat'. Elle terminera toujours par un verre de whisky, son péché mignon. Un rôle essentiel pour la survie du club quand

on sait que cela rapporte 15.000 € par an. "

Comment s'en sortir quand on est un petit club sans aucune vitrine médiatique? " Le relationnel principalement. Il y a trois ans, pour
nos 50 ans, nous avons offert un nouvel équipement complet à tous les joueurs. Ici, on vient d'offrir de nouveaux maillots grâce à Eris
Kismet (NDLR: le manager de Sinan Bolat et Sébastien Pocognoli, les internationaux turc et belge du club de foot du Standard de Liège)
qui est aussi l'agent de Laurent Castellana, l'ancien Standardman qui joue à Maastricht et qui est affilié chez nous. "

venir des noms, c'est autre chose. "

Pourtant, de son propre aveu, elle reconnaît n'avoir jamais joué au
tennis de table car elle n'en avait tout simplement pas envie. Mais
comment en est-elle arrivée dans le milieu du ping ? " Par mon
mari, il jouait dans ce club et en a même été le secrétaire. Il est
décédé en 1966. Cependant, j'ai continué à venir. D'ailleurs, mon
fils a aussi joué ici mais il nous a quittés l'an dernier. Il me reste
Régis et Lionel, mes deux petits-fils, qui, eux, se sont plutôt dirigés
vers les arts. Pourquoi continuer à être bénévole? C'est une dis-
traction. Je ne vais quand même pas rester devant la télévision
toute la journée et, à part mon ménage ainsi que de m'occuper de
mon chat, je n'ai rien d'autre à faire. Avant, je faisais un peu de
couture mais j'ai arrêté. Que voulez-vous que je fasse sinon ? Peler
des pommes de terre du soir au matin ? Certainement pas. Sans ce
club, je deviendrais gaga ", rigole-t-elle. Mais quand compte-t-elle

dire stop ? " Je continuerai jusqu'à ce que je croule ", lâche Hélène
avec son humour qui la caractérise. " C'est vrai, j'ai toujours le mot
pour rire ", renchérit-elle.

Et c'est le moins qu'on puisse dire. Dans la salle du club, qui se
situe sous l'église Saint-Hubert, règne une ambiance très con-
viviale et une véritable bonne humeur. " Ah ça oui. Si je mets l'am-
biance ? Je ne sais pas. Je plaisante avec les gens. Par contre, ils (en
désignant les membres du comité) aiment bien me charrier. Mais
attention, je ne me laisse pas faire : je leur réponds, leur crie par-
fois dessus et je leur lance de temps en temps un 'ferme ta g…' ",
assure ce petit bout de femme qui ne cache pas son franc-parler.
On ne peut que lui souhaiter de continuer ainsi encore de nom-
breuses années.

... une dame de 80 ans est une «véritable star»....
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All Stars: 
l'Asie trop forte pour l'Europe

29 et 30 octobre 2011 à Minsk (Belarussie)
L'Asie a confirmé sa domination sur la planète ping en

dominant, largement, l'Europe lors du traditionnel ren-

dez-vous semestriel intercontinental. Jamais, en trois

ans, l'Asie n'avait aussi largement gagné (7-3).

"Malgré le score, ce fut très serré. Ovtcharov et

Samsonov ont eu leur chance devant Xu Xin en cinq

sets" plaidait Alex Smirnov, l'ancien Villettois. "C'est la

cohésion de l'équipe asiatique qui a fait la différence.

Maze est toujours en convalescence et c'était la pre-

mière expérience de Mattenet."

L'an prochain, la manche européenne aura lieu en
Vendée (France) les 27 et 28 octobre.  

Europe - Asie 3:7
Samedi 29

0-1: Michael MAZE (Dan/ITTF 21) - GAO Ning (Sin/17) 0:3 (7:11, 2:11, 4:11)

1-1: Alexey SMIRNOV (Rus/20) - CHUANG Chih Yuan (Taï/11) 3:2 (12:10, 13:11, 9:11, 8:11, 12:10)

2-1: Vladimir SAMSONOV (Blr/9) - JOO Se Hyuk (CdS/10) 3:2 (11:2, 11:6, 9:11, 7:11, 11:6)

2-2: Dimitrij OVTCHAROV (All/13) - XU Xin (Chn/7) 2:3 (4:11, 8:11, 11:7, 11:9, 7:11)

2-3: Adrien MATTENET (Fra/26) - TANG Peng (H-K/22) 1:3 (11:8, 8:11, 7:11, 8:11)

Dimanche 30

2-4: Michael MAZE - TANG Peng 2:3 (8:11, 11:6, 11:2, 3:11, 3:11)

2-5: Adrien MATTENET - CHUANG Chih Yuan 1:3 (11:7, 7:11, 9:11, 7:11)

2-6: Dimitrij OVTCHAROV - JOO Se Hyuk 0:3 (9:11, 8:11, 5;11)

2-7: Vladimir SAMSONOV - Xu Xin 2:3 (9:11, 11:7, 6:11, 11:6, 7:11)

3-7: Alexey SMIRNOV - GAO Ning 3:2 (10:12, 6:11, 11:7,11:4, 11:7)

L'Asie déjà vainqueur à l'aller (6-4 à Pekin) remporte le All Stars Series 2011 (13-7 au total). 

INTERNATIONAL

Dimitrij OVTCHAROV

Coupe du Monde dames
> A Singapour du 28 au 30 octobre

Ding Ning a trouvé la clé...
Première participation et coup de maître pour la Chinoise Ding Ning qui a 

remporté la Coupe du Monde individuelle dames à Singapour.

FINALE
Ding Ning bat Li Xiaoxia 4 - 1 
(11-9, 11-5, 7-11, 14-12, 11-9).
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C.M.juniors à Manama (Bahrein) du 13 au 20/11 2011.

Nos jeunes sur 
leur belle lancée de Kazan

INTERNATIONAL

Médaillée de bronze, pour la première fois dans l'histoire de
notre ping, lors du championnat d'Europe à Kazan (Russie), notre
équipe nationale juniore a réussi à se hisser en quart de finale de
l'épreuve mondiale qui avait lieu à Manama au Bahrein.

Un superbe exploit face à l'Angleterre avant de tomber, logique-

ment, devant l'invincible Chine. Un résultat plus qu'encourageant

pour le quatuor Cédric Nuytinck, Emilen Vanrossome, Julien

Indeherberg et Robin Devos qui, aux côtés de Yannick Vostes, Lauric

Jean et Benjamin Rogiers, représentent le socle de notre équipe

nationale qui aura un immense défi à relever aux prochains cham-

pionnats du monde par équipes à Dortmund (Allemagne), du 25

mars au 1er avril, où il lui sera interdit de descendre en division 3.

La Chine intouchable?  Pas tout à fait. Car si la loi du nombre fait
loi dans l'épreuve par équipes car c'est le Japonais Koki Niwa qui,
cinq ans après le triomphe de son compatriote Kenta Matsudaira
au Caire a rafflé l'or dans le simple, s'offrant au passage les scalps
de son rival N.1, le Chinois Zheng Peifeng en quart de finale puis du
Français Quentin Robinot, le champion d'Europe en demi. En
finale, Niwa a battu le Chinois Lin Guoyuan, déjà finlaiste mal-
heureux l'an dernier face à son compatriote Song Hongyan.

Dans le tableau masculin, Cédric Nuytinck s'est hissé jusqu'en
huitième de finale, ne trébuchant que devant le Français Simon
Gauzy, médaillé de bronze à l'Euro.

JEUNES HOMMES
Quarts de finale : Chine - BELGIQUE 3 - 0
1-0 : Lin Gayoyan bat Cédric Nuytinck 3-2 (7-11, 8-11, 11-1, 11-4, 11-4)

2-0 : Song Hongyuan bat Julien Indeherberg 3-0 (11-4, 11-7, 11-7)

3-0 : Zheng Peifeng bat Robin Devos 3-1 (8-11, 11-6, 11-7, 11-9)

Inde - Corée du Sud 3 - 2

France - Taïwan 3 - 0

Japon - Russie 3 - 0

Demi-finales

Chine - Inde 3 - 0
Japon - France 3 - 1

FINALE : Chine - Japon 3 - 1

1-0: Lin Gayoyan bat Maharu Yoshimura 3-1 (11-5, 10-12, 11-5, 11-8) ; 2-0:
Song Hongyuan bat Koki Niwa 3-0 (11-9, 11-6, 11-9) ;   2-1: Yuto Muramatsu
bat Zheng Peifeng 3-1 (11-8, 11-7, 11-13, 11-6) ;   3-1: Lin Gayoyan bat Koki
Niwa 3-1 (11-8, 11-7, 3-11, 11-5). 

Classement final :

1) Chine; 2) Japon; 3) France et Inde; 5) Taïwan; 6) Corée du Sud; 
7) BELGIQUE; 8) Russie; 9) Allemagne; 10) Angleterre; 11) Hongrie; 12)
Egypte

JEUNES FILLES
FINALE : Chine - Japon 3 - 0

CLASSEMENT FINAL: 1) Chine; 2) Japon; 3) Hong-Kong et Taïwan; 5)
Roumanie; 6) Allemagne; 7) Corée du Sud; 8) Suède; 9) Etats-Unis; 10)
Egypte; 11) Russie; 12) Inde.

SIMPLE JEUNES HOMMES
QUALIFICATIONS

Groupe 4

Cédric Nuytinck (BEL) bat Richard Pietri (Pur) 4-0 (11-6, 12-10, 11-7, 11-6) ;
bat Adriel Si Salvo (Arg) 4-0 (11-5, 11-5, 11-4, 11-6).

Groupe 14

Robin Devos (BEL) bat Danny Rauv (Aus) 4-0 (12-10, 11-3, 11-1, 11-2) ; bat
Do Phuong Nam (Hon) 4-1 (11-1, 11-7, 11-4, 4-11, 11-8).

Groupe 16

Emilien Vanrossomme (BEL) bat Mohammed Bushelaibi (Brn) 4-1 (11-2, 11-
9, 7-11, 11-6, 11-8); bat David Reitspies (Tch) 4-2 (11-7, 8-11, 10-12, 11-7,
11-9, 11-6).

Groupe 18

Julien Indeherberg (BEL) perd Chew Zhe Yu Clarence (Sin) 3-4 (7-11, 9-11, 6-
11, 11-9, 11-5, 11-6, 11-6); bat Baek Kwang II (CdS) 4-1 (11-7, 12-10, 11-8, 9-
11, 11-8).

Tableau final

32es de finale

Baek Kwang Il (CdS) bat Robin Devos 4-0  (11-8, 11-8, 11-6, 13-11) ;  Emilien
Van Rossomme (BEL) bat  Richard Pietri (P-R) 4-0  (11-6, 12-10, 11-6, 11-7) ;
Julien Indeherberg (BEL) bat  Sathian Gnanasekaran (Ina) 4-2  (11-6, 7-11,
11-7, 5-11, 11-5, 11-9) ;  Cedric Nuytinck (BEL) bat Anthony Tran (Suè) 4-2

(11-7, 8-11, 11-3, 11-6, 9-11, 11-7)

16es de finale

Emilien Vanrossomme perd Wu Jiaji (Chine) 0-4 (8-11, 6-11, 3-11, 8-11) ;
Julien Indeherberg perd Tristan Flore (Fra) 1-4 (6-11, 8-11, 5-11, 11-6, 8-11);
Cédric Nuytinck bat Harmeeth Desai (Ina) 4-1 (8-11, 11-9, 11-4, 11-7, 11-7).

8es de finale

Simon Gauzy (Fra) bat Cédric Nuytinck 4-0 (11-6, 11-6, 11-8 et 11-9)

FINALE

Koki Niwa (JAP) bat Lin Gayoyuan (CHN) 4-2 (3-11, 11-6, 7-11, 11-8, 13-11,
11-9).

SIMPLE JEUNES FILLES
FINALE : Chen Meng bat Zhu Yining 4-2 (11-6, 11-3, 11-7, 4-11, 5-11, 11-4).

Emilien VANROSSOMME CédricNUYTINCK
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la Coupe du Monde 

2011  à PARIS
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Comité provincial 
de B.B.W.

Poussins : FRISCHE Charlotte (Logis Auderghem)

Préminimes : FRANGO Jennifer (Logis Auderghem)

Minimes : VAN GOETHEM Pauline (Logis Auderghem)

Poussins : FRISCHE Alexandre (Logis Auderghem)

Préminimes : SAINTES Arnaud (Arc en Ciel)

Cadettes : SNYDERS Salomé (R.C.T.T.A.)

Juniores : MATHIEU Candy (Wavre-Walhain).

Minimes : CNUDDE Florian (Alpa Ixelles-Bruxelles)

Cadets : SCHLECHT Matthieu (CTT Braine)

Juniors : VELDEKENS Niels (Arc en Ciel)

17-21 ans : DESTREBECQ Sébastien (Logis Auderghem 

Les résultats du Critérium
Provincial des Jeunes

Après la phase qualificative du 16 octobre dernier ont eu lieu, ce dimanche 14 novembre les finales du
Critérium Provincial des Jeunes dans les installations de l' A.S.C.T.R. mises gracieusement à disposition du
Comité Provincial.  Ci-dessous les vainqueurs des différentes séries. Fait marquant, une sœur et un frère se
sont imposés dans la série POUSSINS, tous deux sociétaires du Logis Auderghem. 

Jeunes filles Jeunes garçons
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L'Alpa est actuellement le club de tennis de table le plus ancien de

Bruxelles et du Brabant Wallon à être affilié à la Fédération Belge.

Créé le 21 janvier 1939 à Schaerbeek sous le nom 'C.T.T. LA

PALETTE', qui par la suite a fusionné avec le C.T.T. Albert en avril

1970, ce dernier club ayant vu le jour le 1 novembre 1948 à

Schaerbeek.  Cette fusion bien réussie est devenue le C.T.T. ALPA,

'Royal' le 3 avril 1989.  Une nouvelle fusion a lieu en 2002, avec le

C.T.T Schaerbeek constitué en 1957, ce

qui à ce moment-là faisait de nous, 

avec 220 membres, un des plus grands

clubs de la Belgique.

Actuellement l'Alpa compte encore 180

membres.  Riche d'un palmarès impres-

sionnant glané pendant toutes ces

années, le club a toujours été géré en

bon père de famille en mettant un point d'honneur à ne pas vers-

er dans l'élitisme.  Favoriser un mélange d'individus où jeunes et

moins jeunes, diverses cultures et classes sociales puissent se

côtoyer et s'enrichir mutuellement, telle était la devise de l'Alpa.

Tourné résolument vers l'avenir, le club mise depuis de nom-

breuses années sur la jeunesse. S'occuper socialement et

sportivement est fort enrichissant pour nous.  Dirk Roels, épaulé

par Roberto Galdon, dirige d'une façon éclairée l'école de jeunes

qu'il a créée, qui compte une centaine de jeunes joueurs et

joueuses.  Depuis de nombreuses années il obtient un résultat

brillant.

Un exemple parmi d'autres, notre Florian Cnudde, B4 à l'âge de 11

ans - et beaucoup d'autres titres emportés tant individuels que

d'équipes - font de cette école de jeunes un exemple à suivre.

Malheureusement, malgré nos 72 ans

d'existence, notre enthousiasme débor-

dant, nos projets pour le futur sont forte-

ment bridés par le manque d'un local

adéquat pour exercer nos activités

sportives.  Pour garder le titre de grand

club, nous sommes actuellement obligés

de jouer dans trois endroits différents, ce

qui nuit gravement à notre expansion, à la convivialité et à la

bonne ambiance légendaire du club.

Malgré ces vicissitudes il faudra toujours tenir compte de la force

et de la présence de l'Alpa.

André Destoop, Président du C.T.T. Royal Alpa Ixelles Bruxelles.

Petit résumé de la grande histoire de l'Alpa

Comité provincial de B.B.W.
Dans nos clubs

A l’agenda de  notre comité :

04/12/11: Critérium St Nicolas au CTT Braine

17/12/11: Coupe de BBW

Toutes les informations sur le site: cpbbw.be

Stages: 

Stage Provincial de Noël à l'A.S.C.T.R.

Stage de Noël au CTT Arc en Ciel

Stage de Psychomotricité à Wavre-Walhain
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Comité provincial 
du Hainaut

STARTPING : une initiative très
prometteuse dans le Hainaut

A l'instar du " Préping " que nous vous présentions dans le 1er numéro, le " Startping " a pour objectif de
faire découvrir le tennis de table aux plus jeunes.
Mais si le " Préping " est une organisation de la  Commission des jeunes du Hainaut, le mérite du " Startping
" en revient à Benjamin Vercruysse (CTT Herseaux)

Comment t'est venue l'idée du " Startping " ?

…C'était en rentrant d'un … " Préping ". Herseaux venait d'ac-

quérir sa nouvelle salle et de nombreux jeunes s'affiliaient. J'ai

proposé aux parents d'inscrire les enfants au " Préping ", mais,

pour des jeunes ayant à peine un ou deux mois de pratique, c'é-

tait tout sauf évident, d'autant qu'à cela il fallait ajouter des

déplacements parfois assez longs. 

Comment cela s'est -il mis en place ?

Lors d'un souper de club, j'ai eu l'occasion d'échanger avec des

parents, d'autres dirigeants de club. On voulait  créer quelque

chose de plus local pour redynamiser le ping en Hainaut

Occidental. 

Et je dois bien avouer que sans le soutien de Manu Doutreluigne

(Kitch Mouscron), jamais je ne me serais lancé dans l'aventure. On

a pris contact avec Don Bosco Tournai qui gère aussi une " Ecole

de jeunes ". A trois, nos clubs se sont entendus sur la formule, sur

les dates ….

Le " Startping " était né. 

Quel en est le principe de fonctionnement ?

Bien qu'un tournoi soit organisé (réservé aux - 15 ans avec un

classement de maximum E0) l'idée était de se concentrer sur les

tout débutants.

On met en place des ateliers de psychomotricité axés sur le tennis

de table. A l'image d'un jeu de l'oie grandeur nature, le jeune par-

court ainsi 9 ateliers où des points sont distribués en fonction de

l'exercice proposé. 

Chaque jeune reçoit une médaille à l'issue des trois phases.

Il y a quinze jours, ils étaient 35 à participer aux ateliers.

Le tournoi, lui, a attiré un peu plus de 30 joueurs. Certains jeunes

n'hésitent d'ailleurs pas à participer aux ateliers et au tournoi. Et

là, en plus de la médaille souvenir, les trois premiers de chaque

catégorie reçoivent un cadeau.

Cette saison, c'est la 3ème édition. 

Comment évolue le " Startping " ?

En ma qualité d'initiateur du projet, je redoutais le fiasco. J'ai
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rarement stressé comme à ce moment là. 

J'ai donc personnellement pris mon bâton de pèlerin et fais le tour

des clubs de la Région. Finalement, les participants sont venus du

Kitch, d'Herseaux et de Don Bosco, bien sûr, mais aussi de

Marquain, de Pecq, Estaimbourg et Estaimpuis… Pas mal donc

pour une première. Le " Startping " avait attiré 55 pongistes en

herbe... Depuis, les rangs ont grossi.

Il y a quinze jours à Tournai, ils étaient 75. Mais, maintenant, le

nombre de clubs présents s'est encore accentué. C'est de bon

augure pour le futur.

Comment envisages-tu la suite ?

J'ai surtout peur que le " Startping "  devienne trop " grand " et

que l'on ne sache plus bien l'encadrer.  L'idéal serait de faire de la

prospection, non seulement dans les clubs, mais aussi dans les

écoles. Cela devrait permettre d'augmenter le nombre de partici-

pant et surtout de cibler les non-pongistes.

Mais cela demande plus de moyens, tant  humains que matériels

et financiers.

Peut-être qu'un partenariat avec la Commission des jeunes du

Hainaut apporterait un plus ?

Et si on veut participer ?

Cette saison, il y a encore deux phases, le 12 février et le 18 mars.

On demande une participation modique de 1 €. Cela nous permet

de financer l'achat de balles, des cadeaux ….

Renseignements :

Benjamin Vercruysse : 0477/36.23.80 et 
benjaminvercruysse@yahoo.fr

Manu Doutreluigne :  0475/32.15.10 
et  emmanuel.doutreluigne@skynet.be 

Vincent Vanden Broecke : 0496/18.32.69 
vincent.vandenbroecke@skynet.be

Comité provincial du Hainaut

Infos et annonces :
STAGE D'INITIATION ET DE PERFECTIONNEMENT

La province de Hainaut organise, par le biais de sa commis-
sion des jeunes, un stage d'initiation et de perfectionnement
pendant les vacances de noël.
Dans le cadre du plan programme de détection et de recrute-
ment de l'Aile Francophone, le module de psychomotricité
sera gratuit pour les enfants de 6 ans et moins.
Période : Du 26 au 30 décembre 2011 (5 jours).
Lieu : CECS La Garenne, parc des sports, rue des Olympiade à
Charleroi.
Horaire : De 9h00 à 16h30.
- 75 € en externat (gratuit pour les enfants de 6 ans et moins)
- 110 € avec les 5 repas complets de midi
- 180 € en internat
Renseignements et inscriptions (avant le 16 décembre 2011)
auprès de Daniel Carlier 0475/897.614.
-----------------------------------------------------------------------------------

COORDONNEES DU BUREAU PROVINCIAL :
Secrétariat provincial du Hainaut
Secrétaire : Daniel Carlier
Rue du Mambourg, 33 6000  Charleroi
Tél : 071/309.919 - Fax : 071/500.547 
Mail : cphainaut@skynet.be
Site de la province : http://www.cphainaut.be
-----------------------------------------------------------------------------------

STAGE DES POUSSINS A LA TOUSSAINT
Visite de notre partenaire (Marc Closset) lors du stage de la
Cellule Propagande, Détection et Recrutement de la commis-
sion des jeunes du Hainaut lors des vacances de la Toussaint à
Mont/Marchienne. Un article paraîtra dans le prochain
numéro de Ping Magazine pour vous présenter cette cellule
(CPDR). 
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Le Centre de Formation de Blegny 
vous présente ses jeunes élites

Dès l'ouverture du Centre de Formation de Tennis de Table en mai 2006, les pongistes liégeois(e)s les plus motivé(e)s
ont pu compléter leurs entraînements club en participant à un ou deux entraînements hebdomadaires au CFTT Blegny.
Depuis 2008, Pour permettre aux plus assidus de suivre l'évolution du Ping belge, un groupe réduit d'adolescents
(classement minimum de C4) est priorisé. Les jeunes du groupe CFTT s'entraînent 3 à 4 fois par semaine à Blegny (pour
un volume hebdomadaire de 9 à 11 heures) sous la responsabilité de Damien DELOBBE (série A et niveau 2 ADEPS) et
de Christophe PIETRONIRO (B6, niveau 1 ADEPS et prof de gym).

Lors de chaque vacance scolaire, ces jeunes participent à des stages au CFTT ou à l'étranger. Certaines séances d'en-
traînement du CFTT et tous les stages, restent ouverts à d'autres pongistes qui complètent ainsi leur programme club.

. Nathalie MARCHETTI (B0-1996-Astrid Herstal)

. Lauranne HACKEMACK (B2-1998-Astrid Herstal)

. Anne-Catherine GODEFROID (B4-1995-Aywaille)

. Gaëtan SWARTENBROUCKX (B0-1993-Vervia)

. Pierre-Yves LEMAITRE (B2-1993-Astrid Herstal)

. Valentin STAPELLE (B2-1996-Retinne)

. Arthur BILAS (B4-1997-Astrid Herstal)

. Pierre JENCHENNE (C0-1998-Tiège)

. Basil AYAOU (C0-1998-Astrid Herstal)

Gaëtan SWARTENBROUCKX, en bref…

Né le 7/12/1993
Parents : Serge et Francine
1m97, pointure 46
Champion Provincial Liégeois B en 2011
Quart de finaliste au Championnat de Belgique B en 2011

Quand as-tu commencé le tennis de table ?

Jusqu'en 2005, je jouais football puis un joueur de mon club m'a

conseillé de jouer tennis de table.

Comme j'habitais à 200 mètres du local Aux Trois Sets à

Grivegnée, j'ai rejoint le club de la Fédération Ouvrière où évolue

toujours mon père.

Peux-tu nous décrire brièvement ton parcours ?

Fin de la première saison, je suis monté E4.

Lors de la deuxième saison, je suis monté D0 à la mi-saison pour

finir C2.

Fin de la troisième saison, je suis monté B4 et j'ai rejoint le club de

l'Astrid Herstal pour évoluer en 2e nationale.

Je suis resté 2 saisons à l'Astrid Herstal ce qui m'a permis de jouer

en 1ere nationale et d'obtenir le classement de B0.

La saison dernière, j'ai fait le triplé au niveau du Championnat

Provincial Liégeois (Simples, Doubles et mixtes) et j'ai été battu

par Christian BLONDEAU en quart de finale du Championnat de

Belgique B. 

A quel niveau joues-tu actuellement ?

J'ai rejoint cette saison le club de Vervia pour évoluer en Super-

Division (où actuellement je suis à 5 victoires sur 12), et je joue en

double-appartenance au club de Saint-Louis en Nationale 1

française (c'est la 3e division Française après les Pro A et Pro B).

Cette saison, la Super-Division est très relevée ce qui me permet

de jouer des matchs très intéressants,

tandis que le Nationale 1 Française me permet de découvrir

d'autres joueurs dont le niveau est très proche de la Super-

Division belge.

Que t'apporte ta participation au groupe CFTT ?

J'ai rejoint le groupe quand j'étais C2, et cela m'a permis d'évoluer

de façon constante. J'apprécie tout particulièrement de m'en-

traîner sous la responsabilité de Damien DELOBBE, avec les autres

membres du groupe CFTT.

Pour la saison 2011-2012, le groupe CFTT est composé de :

Présentation de Gaëtan SWARTENBROUCKX



31

Que t'apporte le sport-étude de l'IPES Seraing où tu vas pour la
3e année ?

Depuis septembre 2009, je suis au sport-étude de l'IPES Seraing
sous la responsabilité de Cédric MAHY, ce qui me permet d'avoir
6 heures de ping et 2 heures de sport, reparties dans mon horaire
scolaire. Cela me permet de mieux combiner mes heures de ping
en journée avec mes heures de ping en soirée. Ce sport-étude en
Education Physique peut m'ouvrir la possibilité de suivre un
régendat en éducation physique.

Quelles sont tes ambitions et tes projets ?

Jusqu'il y a 2 ans, je souhaitais décrocher un classement de série
A. Depuis que je combine mes entraînements au CFTT et à l'école,
mon objectif personnel est d'évoluer un jour en équipe nationale,
je sais que ce sera difficile mais c'est ma source principale de
motivation. Au niveau projet, je suis en pleine réflexion pour
savoir si je vais poursuivre mes études en effectuant un régendat
en éducation physique ou si je vais suivre une autre orientation.
Cela va dépendre des résultats de cette saison et des possibilités
qui me seront proposées.

Alors que nous arrivons à la moitié de l'interclubs, Dominique

Croes, responsable de la compétition liégeoise nous livre son

analyse.

L'interclubs, qu'il soit provincial, régional ou national, représente
l'activité majeure des joueurs et joueuses affiliés dans nos clubs.
Faisons le point en province de Liège avec D. Croes, responsable
Interclubs 

En quelques mots, pouvez-vous décrire la situation de votre
interclubs provincial ?

L'interclubs est une partie importante de la vie pongiste ; pourtant,
depuis quelques saisons, le nombre d'équipes inscrites en champi-
onnat ne cesse de diminuer, sans que l'on ne trouve d'explications
cohérentes. Sans doute est-ce dû à une addition de paramètres
bien différents ! L'investissement des joueurs n'est plus le même.
La multitude d'activités proposées aux enfants, par exemple, leur
permet de " toucher un peu à tout " et ne les fidélise plus d'em-
blée à un seul sport. Les études ou l'entrée dans la vie active et
familiale sont souvent synonymes d'arrêt chez les jeunes. Quant
aux seniors, les mentalités ont bien changé et le match du samedi
ne représente plus nécessairement une priorité. Le nombre d'affil-
iés diminue ainsi sensiblement chaque année. Composer des
équipes devient parfois un vrai casse-tête pour les dirigeants de
clubs, qui doivent également jongler avec la disponibilité des
locaux, les différentes dérogations …

La modification des règlements qui permet maintenant la non-
réinscription d'équipes d'une saison à l'autre, sans perte de
joueurs ni amende,  facilite la vie des responsables de clubs mais
engendre également une perte substantielle d'équipes en com-
pétition. Au Comité Provincial, nous abordons très souvent ce

sujet préoccupant, mais nos réflexions n'ont pas encore abouti à
une solution satisfaisante.Point positif cette saison, nous abordons
la 9ème semaine et  le nombre de forfaits généraux est quasiment
inexistant. Cela signifie t-il que la situation se stabilise ? Je veux y
croire

En est-il de même pour l'interclubs dames ?

Oui et non. Au fil des saisons, cet interclubs est devenu de plus en
plus confidentiel, laissant craindre le pire. Nous avons suivi
plusieurs pistes pour essayer d'arrêter l'hémorragie et pour rendre
cette compétition plus attractive. Un des gros handicaps est le jour
et l'heure des matches : le samedi 14h00 hypothèque très fort ce
jour congé hebdomadaire. Après en avoir discuté avec nos clubs et
nos joueuses, nous avons autorisé un panel de dérogations plus
large, bien suivi par les adversaires. Cette saison, le nombre
d'équipes inscrites s'est stabilisé, voir étoffé mais nous sommes
encore loin de nos séries d'antan.

La situation est-elle la même dans les autres provinces ?

Je ne connais pas les chiffres exacts des autres provinces, mais je
sais qu'au sein de l'Aile Francophone, le sujet est partout à l'ordre
du jour  et chaque CP cherche une ébauche de solution. Des
enquêtes ont été réalisées et analysées par les présidents provin-
ciaux. Certaines idées ont été retenues.

S'il apparaît qu'une réforme de l'interclubs est nécessaire, le chal-
lenge est de taille car, pour fonctionner d'une façon homogène et
cohérente, il faut que ces changements soient d'application à tous
les échelons,  tant national que régional et provincial. Un long
chemin reste à faire, si possible avant que cela ne s'avère urgent…. 

D.Croes

Analyse de l’interclubs

Comité provincial de Liège

A l’agenda de  notre comité :
18 décembre :
Championnats provinciaux Simples Vétérans 
2 au 6 janvier : Stages de masse et Elites
7 janvier : Championnats provinciaux Jeunes
8 janvier : Championnats provinciaux Séniors
15 janvier : Championnats provinciaux de Doubles

22 janvier : 
Championnats provinciaux de Doubles Vétérans
22 janvier : Tournoi de Dolhain
29 janvier : Tournoi de Wanze
Toutes les infos se trouvent sur www.leping.be! 
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ETHIAS DAY DU 24 OCTOBRE 2011

En cette période de marasme pour notre sport, il est réconfortant de constater un renouveau dans le recrute-
ment provincial. En effet, CINQUANTE-NEUF (59) très jeunes pongistes (pour la plupart débutants) se sont
retrouvés à Bastogne pour suivre une entraînement d'une heure dispensé par les entraîneurs provinciaux. Ils ont
ensuite disputé une compétition en poules, ponctuée par des tableaux finaux. A cette occasion, la plus jeune par-
ticipante âgée de SIX (6) ans a disputé sa première compétition et remporté 3 rencontres. Il faut souhaiter que
cette journée soit de bon augure pour l'avenir du ping dans notre verte province.

Résultats : 

POUSSINS DAMES :  8 participantes : 1ère : LEJEUNE Aloïse (Jamoigne)

POUSSINS MESSIEURS : 7 participants : 1er : GOBBI Killian (Virton)

PREMINIMES DAMES : 11 participantes : 1ère : LECHARLIER Chloé (Dinez)

PREMINIMES MESSIEURS : 11 participants : 1er : CALAY Noah (Tenneville)

MINIMES DAMES : 8 participantes : 1ère : GOELFF Océane (Meix-devant-Virton)

MINIMES MESSIEURS : 14 participants : 1er : PIERARD Martin (Hondelange)
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C.P. du Luxembourg
Résultats des  finales critériums séniors 

à Bastogne le 13 novembre 2011

A l’agenda de  notre comité :
dimanche 11 décembre 2011 Critérium VETERANS A MARLOIE (OASIS)
dimanche 15 janvier 2012 CHAMPIONNATS PROVINCIAUX SERIES D'AGES A BASTOGNE
dimanche 22 janvier 2012 CHAMPIONNATS PROVINCIAUX SIMPLES A BASTOGNE

dimanche 5 février 2012 CHAMPIONNATS PROVINCIAUX DOUBLES A BASTOGNE

Inscriptions via le site provincial : http://www.frbttlux.be



La namuroise Koszulap a raté de peu le podium.

Vingt-quatre équipes de six pongistes, dont  vingt-deux déléga-

tions différentes, ont rejoint  le centre sportif de Tabora, pour la

quinzième édition des Internationaux  de la Ville de Namur, dans

la formule actuelle. L'occasion, pour le président  provincial Léon

Liessens, de récompenser les délégations de l'Alsace, du Grand-

Duché de Luxembourg, Palatinat, Nord-Pas-de-Calais, de la

Lorraine et des Pays-Bas, qui ont répondu présent chaque année.

Une fois de plus, les équipes allemandes et françaises ont dominé

la compétition, ne laissant  que des miettes à leurs adversaires.

Pour preuve la VTTL, qui alignait une équipe compétitive, doit se

contenter d'une septième place. Seuls les liégeois ont réussi à

rivaliser avec les grosses pointures, décrochant la deuxième place

derrière les Allemands du Baden Württemberg, qui ont qualifié

trois de leurs joueurs pour les finales.

Côté namurois, le bilan est plus mitigé, avec une quatorzième

place au classement final.

La principale satisfaction est venue de la palette de Natacha

Koszulap,  qui  a loupé de peu une place sur le podium.  En demi-

finales, Natacha a joué avec son bonheur. Opposée à l'Allemande

Natalia Labus, qui monta sur la plus haute marche a mené 10-6

dans le troisième set, avant de laisser revenir son adversaire. Dans

le quatrième set, elle offrit encore une belle résistance, pour

finalement s'incliner sur le score de 9-11.

Bien encouragée par ses parents et le public  namurois,  Natacha

échoua de justesse à la belle (11-9) dans son duel qui l'opposait à

la Lorraine Mathieu, troisième benjamine de son pays. 

Un duel spectaculaire et particulièrement indécis. 

Et les autres namurois ?

" On peut être très heureux du parcours de Quentin Jacques, qui

a décroché une belle septième place, confie Vincent Duvivier.

Satisfaction aussi pour Adrien Guyot qui s'est classé 10ème en

ayant perdu de justesse un match à la belle pour une place parmi

les huit premiers.

Chez les filles, Margaux Tschirr et Alicia Dubois ont forcé plusieurs

belles, mais ont craqué dans la gestion des points importants ".

Du travail en perspective …

Sur le plan belge, on peut saluer les victoires,  en préminimes de

Laurens Devos de la VTTL et de la liégeoise Lauranne Hackemack

en minimes. 
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Comité provincial 
de NAMUR

INTERNATIONAUX JEUNES DE LA 
VILLE DE NAMUR

Allemands et Français au-dessus
Une fois encore, les délégations allemandes et françaises 

ont survolé  la compétition.

Classement interéquipes :
1)  Baden-Württemberg - 15 points
2)  Liège A - 33 
3) Basse-Saxe - 41 
4)  Hauts de Seina A - 44 
5)  Lorraine - 48 
6)  Alsace - 49 
7)  VTTL - 54 
8)  Mayenne - 56 
9) Pays-Bas - 65 
14) Namur - 85 
16) Province du Luxembourg - 89
19) Hainaut - 97
24) Rijswijk - 125

Les délégations

(Extrait du journal Vers l'Avenir du 2 novembre 2011. Dominique Lambrechts)

Laurens Devos (VTTL) 

1er en préminimes

Lauranne Hackemack (Liège) 

1ère en minimes
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"Natacha Koszulap, c'est l'élève modèle

Les Internationaux  Jeunes de la Ville de Namur ont été
placés sous le signe de la confirmation du talent naissant de
Natacha Koszulap. Cette jeune moustiéroise de onze ans
dont on reparlera à coup sûr à de nombreuses reprises dans
le futur.

Avec son format de poche et sa petite voix fluette qui rend
presque inaudibles les encouragements qu'elle s'adresse.
Natacha Koszulap passerait facilement inaperçue dans une
arène aussi vaste que le centre namurois des sports de
Tabora. Ce talent,  couplé à une motivation naturelle et une
concentration supérieure à la moyenne des filles de cet âge,
fait d'elle une joueuse spéciale.
C'est sans doute, garçons et filles confondus, le plus grand
espoir du tennis de table namurois depuis  un certain Emilien
Vanrossomme. En élève brillante et appliquée, elle n'en finit
plus de ramener de bonnes notes à la maison. Triple champi-
onne de Belgique en préminimes en février dernier, Natacha
réussit un début d'excellente facture pour sa première saison
en régionale au sein de la troisième équipe  du club de
Vedrinamur qu'elle a rejoint cette année.
Lors des Internationaux de la Ville de Namur, face à une con-
currence relevée venue de France, d'Allemagne, du Grand-
Duché  de  Luxembourg ou encore des Pays-Bas, elle s'est
montrée encore une fois à la hauteur de l'évènement en
accrochant une très belle quatrième place.
Nous avons suivi avec attention ses matches depuis les
huitièmes de finale et qu'avons-nous observé ? 
Une joueuse qui ne se disperse pas, ne " pleurniche " pas
après un point perdu mais constamment l'ouvrage sur le

métier. Une joueuse au tempérament offensif, animée de la
volonté permanente d'imposer son jeu à son adversaire, mal-
gré un manque évident de puissance.
Natacha n'attend pas la faute de l'adversaire, elle la
provoque. Certes, son jeu comporte encore quelques faibless-
es. " Ces démarrages en revers sont encore assez lents et
lorsque Natacha affronte des adversaires plus fortes qu'elle,
celles-ci en profitent pour reprendre le dessus dans l'échange
", confirme son coach Jean-Christophe Chaudier.
Des faiblesses qui ne tarderont certainement pas à être gom-
mées.  

"Quentin
Jacques, sur
les traces
d'Emilien
Vanros-
somme".

Septième lors des
Internationaux
Jeunes de la Ville
de Namur,
Quentin (10 ans)
a laissé entrevoir
de biens belles
possibilités

durant ces deux journées de compétition. Son huitième de
finale face au Français Crétois, notamment,  fut de toute
beauté. Ce jeune joueur de Champ d'en Haut a montré qu'il
possédait déjà une large palette de coups : capable d'accélér-
er le jeu aussi bien en revers qu'en coup droit et de varier ses
services comme ses retours.
Quentin nous a impressionnés. " Son jeu est de plus en plus
complet " souligne son coach Vincent Duvivier. " Quentin est un
joueur naturellement doué, qui fait les choses assez facilement.
Souvent, chez lui c'est la concentration qui fait défaut mais ici,
rien à redire, il a été exemplaire et a réalisé un vrai match
référence sur le plan mental. "
Sur la base de ce qu'il a montré à Tabora et des résultats qu'il
réalise  en championnat depuis le début de la saison où il tient
tout à fait la distance en deuxième provinciale, on peut affirmer
que Quentin évolue déjà à un bon niveau de série " C ".
" Il est à peu près au niveau d’Emilien Vanrossomme au
même âge ", nous confie Vincent Duvivier.
(Extrait du journal Sudpresse NA du 3 novembre 2011. Maxime Kinique).

Comité provincial de Namur

Natacha Koszulap

Quentin Jacques

Arbitres : une opération de recrutement
La province en manque d'arbitres lance une opération de recrutement, avec des cours et examens
prévus fin de ce mois.

Que devront faire les candidats arbitres avant d'obtenir leur

diplôme ?

Suivre une formation qui se déroulera en deux séances de deux

heures, en soirée. Elles auront lieu à Auvelais, dans les installa-

tions de l'Etoile Basse-Sambre, les mercredis 23 et 30 novem-

bre, de 19 à 21 heures. Cette formation sera donnée par

Isabelle Beumier , juge-arbitre internationale et enseignante

de formation.A la suite de cette formation, un examen écrit et

pratique nous permettra d'évaluer si les connaissances de base

ont bien été acquises.



Les résultats et classements
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1ère journée

CAJ-MIR - Villette Charleroi   0-7

Berlaar - Mortsel   1-6

Sokah - Verivers  7-0

EBS - Vedrinamur  6-1

Diest - Virton  3-4

2e journée

Villette Charleroi - Berlaar   7-0

Virton - EBS  6-1

Mortsel - Diest   3-4

Verviers - CAJ-Mir  4-3

Vedrinamur - Sokah   2-5

3e journée

Sokah - Villette Charleroi   1-6

Diest - Vedrinamur   5-2

CAJ-Mir - Virton  0-7

EBS - Mortsel  /

Berlaar - Verviers  2-5

4e journée

Villette Charleroi - Mortsel  7-0

Verviers - Vedrinamur  3-4

Virton - Sokah /

EBS - Diest  /

Berlaar - CAJ-Mir   5-2

5e journée

Diest - Villette Charleroi  2-5

Mortsel - Verviers   5-2

Vedrinamur - Virton  0-7

CAJ-Mir - EBS  1-6

Sokah - Berlaar   5-2

6e journée

Villette Charleroi - Vedrinamur  6-1

Verviers - Virton  0-7

Mortsel - CAJ-Mir  7-0

EBS - Berlaar  4-3

Diest - Sokah  5-2

7e journée

Virton - Villette Charleroi  1-6

Vedrinamur - Mortsel  2-5

Verviers - EBS  3-4

Berlaar - Diest  5-2

CAJ-Mir - Sokah  0-7

8e journée 
(semaine du 20 au 26/11)

Villette Charleroi - Verviers  

Mortsel - Virton  5-2

Vedrinamur - Berlaar  

Diest - CAJ-Mir  

Sokah - EBS  

9e journée 
(semaine du 4 au 10/12)

EBS - Villette Charleroi  

Mortsel - Sokah  

Verviers - Diest  

CAJ-Mir - Vedrinamur  

Virton - Berlaar 

Damien DELOBBE (Hyon EBS)

Villette et Antwerpen au-dessus du lot

Messieurs :

Chez les hommes, c'est l'heure du sprint final de la première phase. Villette
Charleroi (invaincu), Virton et Mortsel sont déjà qualifiés pour les playoffs. Reste
trois places pour 5 équipes (Sokah, EBS, Diest, Berlaar et Vervia). Gros incon-
vénient pour les deux derniers cités qui doivent encore se déplacer à Villette
(Vervia) et Virton (Berlaar).

Chez les dames, Antwerpen Kabelco n'a pas encore trouvé son maître après 8
journées. Pour la place de dauphine, il y a 5 équipes groupées sur deux points
(Mortsel, MInerois, Villette, Astrid Herstal et Vervia).

Benjamin Rogiers Kilomo Vita
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Les résultats et classements

Dames 
1ère journée

Mortsel - Virton  8-2

Minerois - Vedrinamur  8-2

Herstal - Dinez  4-6

Hasselt - Antwerpen  0-10

Manage - Villette Charleroi  4-6

Rhisnes - Verviers  2-8

2e journée
Virton - Minerois  2-8

Villette Charleroi - Hasselt  6-4

Vedrinamur - Herstal  1-9

Verivers - Manage  4-6

Dinez - Mortsel  4-6

Antwerpen - Rhisnes  10-0

3e journée
Herstal - Virton   6-4

Hasselt - Verivers  2-8

Manage - Antwerpen  1-9

Mortsel - Vedrinamur  9-1

Rhisnes - Villette Charleroi  0-10

Minerois - Dinez  8-2

4e journée
Virton - Vedrinamur  8-2

Dinez - Antwerpen  0-10

Villette Charleroi - Verviers   8-2

Hasselt - Manage  4-6

Rhisnes - Mortsel  1-9

Minerois - Herstal  6-4

5e journée
Verviers - Virton  8-2

Vedrinamur - Dinez  4-6

Antwerpen - Villette Charleroi  7-3

Herstal  - Hasselt  7-3

Manage - Rhisnes  9-1

Mortsel - Minerois  8-2

6e journée
Virton - Antwerpen  0-10

Vedrinamur - Verviers  0-10

Dinez - Villette Charleroi  1-9

Hasselt - Mortsel  /

Manage - Herstal  2-8

Rhisnes - Minerois  3-7

7e journée
Villette Charleroi - Virton  9-1

Antwerpen - Vedrinamur  10-0

Verviers - Dinez  7-3

Minerois - Hasselt  6-4

Mortsel - Manage  7-3

Herstal - Rhisnes  7-3

8e journée 
(semaine du 20 au 26/11)

Virton - Dinez  3-7

Vedrinamur - Villette Charleroi  9-1

Antwerpen - Verviers   7-3

Rhisnes - Hasselt  3-7

Manage - Minerois  8-2

Herstal  - Mortsel  5-5

9e journée 
(semaine du 4 au 10/12)

Hasselt - Virton  

Vedrinamur - Manage  

Dinez - Rhisnes  

Mortsel - Antwerpen  

Villette Charleroi - Minerois  

Verviers - Herstal   

Classement DAMES actuel (au 25/11/2011)

Phase classique en 22 journées (aller-retour)

AFP Kobelco 8 8 0 73 / 7 24
Mortsel 7 6 0 52 / 18 20
Minérois 8 6 2 47 / 33 20
Villette 8 6 2 52 / 28 20
Ast. Herstal 8 5 2 50 / 30 19
Verviers 8 5 3 50 / 30 18

Manage 8 4 4 39 / 41 16
Dinez 8 3 5 29 / 51 14
Vedrinamur 8 1 7 19 / 61 10
Virton 8 1 7 22 / 58 10
Hasselt 7 1 6 24 / 46 9
Rhisnes 8 0 8 13 / 67 8

Classement MESSIEURS actuel (au 20/11/2011)

Les 6 premiers, à l'issue des 9 premières journées,  en playoffs pour le titre.

Villette 7 7 0 44 / 5 21
Virton 7 5 2 34 / 15 17
Mortsel 7 5 2 31 / 18 17
Sokah 6 4 2 27 / 15 14
Et. B-Sbre 5 4 1 21 / 14 13

Diest 6 3 3 21 / 21 12
Berlaar 7 2 5 18 / 31 11
Vervia 7 2 5 17 / 32 11
Vedrinamur 7 1 6 12 / 37 9
Caj-Mir 7 0 7 6 / 43 7

Les classements:
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BUZZZZZZZZBUZZZZZZZZ
"Le Ping" sur ittf.com

A l'initiative du président Adam Sharara - voir "courrier des lecteurs" - le site officiel
de l'ITTF, la fédération internationale de tennis de table, a salué la création, à la 'une'
de sa section médias, de votre magazine " Le Ping ". Une reconnaissance qui ne peut
qu'encourager l'équipe rédactionnelle à s'améliorer, innover et vous surprendre!!!

Le

Image insolite lors de la finale de la
Coupe du Monde des nations avec Ma
Lin, Liu Guoliang, le coach, et Wang
Liqin. A eux trois, ces ambassadeurs de
l'Empire du Milieu totalisent: 7
médailles olympiques (or pour Liu 1996
et Ma 2008 en simples + par équipes
2008 pour Ma et Wang; bronze pour
Wang (2: 2004-2008) et Liu 2000), 21

médailles mondiales (Liu CM 1999,
finaliste 1995 et 3 sacré par équipes;
Wang trois titres en 2001/05/07 + 1
finale en 2009 et 4 fois champion en
interpays; Ma 3 fois finaliste en simple
et 5 fois sacré en interpays) et 5 Coupes
du Monde (Ma 4, Liu 1 et argent + 4 (!)
bronze pour Wang). 

Un banc en or!

Super Coupe: 
par ici la monnaie

St-Nicolas existe. Les pongistes le ren-
contreront, ces 6 et 7 décembre, à
l'UMMC Sport Palace Verkhnaya
Pyshma d'Ekaterimbourg au cœur de la
Sibérie, avec la Super Coupe qui réunit
les 8 meilleurs Européens pour un
prize-money de 120.000 $ dont 50.000
au vainqueur.

Sont ainsi invités: Timo Boll (All/N.1
européen), le quintuple champion
d'Europe, Vladimir Samsonov (Blr/N.2),
le leader du club local, Dimitrij
Ovtcharov (All/N.3), le tenant du titre,
Kalinikos Kreanga, le vainqueur du Top
12 de Liège 2011,  Patrick Baum,
Bastian Steger, Michael Maze toujours
sur le chemin sinueux de la revalidation
et Alex Smirnov, l'invité russe. Le
Français Adrien Mattenet et le Slovène
Bojan Tokic sont désignés comme
réservistes.

Tian Zichao restera le N.1

C'est l'équipier de Philippe Saive à Metz
(France), Tian Zichao,  qui a eu l'hon-
neur d'être le premier abonné à "Le
Ping Magazine", notre nouvelle publica-
tion. "Il n'a pas eu trop le choix" sourit
Philippe Saive. "Il m'a directement
donné ses 30 € pour être abonné."

Rendez-vous sur www.lepingnamurois.be
Saluons l'initiative de Serge Bourlon qui tient à jour et de manière très exhaustive

un site consacré au tennis de table de la province de Namur. Qu'on se le dise
www.lepingnamurois.be, c'est bien !
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BUZZZZZZZZBUZZZZZZZZ

Ostende 2012, le 11 août

La 34e édition du TT Flanders
d'Ostende aura lieu du 10 au 14 août.
Le Masters qui fêtera sa 14e édition
sera organisé le samedi 11 août, mal-
heureusement pendant les Jeux
olympiques de Londres 2012..

Le

Au lendemain de ses 42 ans, Jean-Michel Saive a offert à la Villette Charleroi une
superbe victoire à Sarrebrück (2-3) pour le compte de la 4e journée de la Ligue des
Champions. Le Chinois Jin Jun Wang a gagné ses deux matches (11-3 contre
l'Allemand Steger dans la belle) permettant ainsi à Jean-Mi d'affronter le Slovène
Bojan Tokic, 26e mondial et récent médaillé de bronze à l'Euro de Gdansk. Au bout de
l'intense bagarre, un 5e set de toutes les souffrances: 6-0, 6-6, 10-8, 10-10, 12-10. "La
Villette n'est pas encore morte" clamait Saive qui a, enfin, débloqué son compteur en
Champions'league cette saison.

Victoire de  Jean-Michel Saive et de la Villette 
à Sarrebrück en ligue des  champions

Stage hivernal à Clabecq.

organise du lundi 26 au vendredi 30
décembre 2011 (de 9h30 à 16h30) un
stage d'hiver dirigé par Cédric Merchez
(A6, vice-champion de Belgique en
titre) et Yves Demanet (niveau 1
ADEPS). Le stage se déroulera à l'Allée
des sports 9, à 1480 Tubize. La semaine
complète coute 75€ (50 € pour la demi-
semaine) à payer au compte :

270-0381466-18 ROYALE PALETTE
D'ACIER (RUE BELLE VUE 37, 1480
TUBIZE)

Pour plus de renseignements, vous
pouvez vous adresser à HENRY Danièle
(02/355.46.58, 0497/02.91.71 ou via
danielehenry@skynet.be

Décès de Kjell Johansson

Le 24 octobre, Kjell Johansson est
mort à Eksjö (Suède) à l'âge de 65
ans des suites d'une maladie.
Surnommé " le marteau " en raison
de sa prise de palette et de la puis-
sance de son coup droit, il restera
l'un des plus grand pongistes de
l'histoire grâce à un palmarès bien
rempli (2 fois champion d'Europe
individuel, 6 fois d'Europe en
Interpays, 2 fois champion d'Europe
en double, champion du monde en
interpays, vice-champion du monde
individuel, vainqueur du Top 12). 

Décès de Cor Du Buy

Né le 8 janvier 1921, Cor Du Buy est
décédé le 11 novembre. En 1937, il
remporte le premier titre de cham-
pion des Pays-Bas à seulement 16
ans. Au total, il comptera 9 titres
individuels, 8 en double et 5 en dou-
ble mixte. Un palmarès qui aurait pu
être plus impressionnant si la sec-
onde guerre mondiale n'avait pas
éclaté. Durant cette période, les Juifs
étant exclus de toute compétition
sportive, lui a refusé de continuer à
jouer. Il est aussi connu pour la
société qui portait son nom et qui
vendait de nombreux équipements
de ping. (PHOTO : avec A. Sharara)

Dimitrij Ovtcharov

Vainqueur de l’édition 2011
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BUZZZZZZZZBUZZZZZZZZLe
Courrier des lecteurs

Excellent, bravo, bravo ! C'est vrai-
ment bien, félicitations. Faites-moi
savoir si je peux vous aider à promou-
voir votre magazine à travers l'ITTF en
l'envoyant aux pays francophones
membres de notre fédération ou en
mettant une annonce sur notre site
Internet,…

Vraiment du bon boulot,

Adham Sharara, Président de l'ITTF

Le président de l'ITTF, 
Adham Sharara nous écrit!

"Ping, ma passion"
J'ai été agréablement surpris en lisant le ping magazine je le trouve complet,  bien
réalisé, informatif et bien diversifié. Etant moi même joueur et fan de ping, je me suis
longtemps demandé quand les pongistes auront-ils enfin leur magazine?
Maintenant c'est fait. Parce que le ping c'est plus qu'un sport pour moi c'est une pas-
sion.

J'ai une seule question:quand sort le prochain numéro? Richard Cambier

Cette rubrique s'adresse à vous!
Donnez - nous votre avis, il nous intéresse. Pour nous écrire, deux solutions

envoyer un courriel à : info@pingmagazine.be

ou un courrier postal à : Philippe Saive Management 
Rue du Preyai,21 - 4432 ANS

-----------------------------------------------------------------

N’oubliez pas non plus notre site internet  sur lequel vous aurez
une foule d’infos supplémentaires et des liens super intéressant

pour découvrir les  résultats, les  infos publiées sur les sites
nationaux comme internationnaux.

--------------------------------------------------------------------

www.pingmagazine.be

" N'oubliez pas
les femmes "

C'est avec un grand plaisir que j'ai
découvert dans mon club le nouveau
Ping Magazine.

Je trouve personnellement que nous
manquions d'un magazine sérieux et
professionnel consacré à notre sport.
J'ai apprécié sa diversité : il aborde tous
les niveaux (international avec Timo
Boll, national avec Lauric-Jean, et même
provincial).

Je ne doute pas du succès d'une telle
revue et le TT Rhisnes, club dans lequel
j'évolue, devrait bientôt vous envoyer
son abonnement, en espérant que cela
fasse des émules au sein de nos joueurs.
J'espère que les dames n'y seront pas
oubliées, comme c'est souvent le cas.
Sinon, ce pourrait être chouette aussi
d'intégrer une rubrique plus technique,
où l'on proposerait de revoir un geste,
un service, un exercice. 

Sylvie Van Rintel

LES  DAMES AUSSI : Ding Ning qui remporté

la Coupe du Monde dames à Singapour.



business
PARTNER

Walter CHARDON

Rue du Chenois 
6042 Lodelinsart

0487/ 527 527

chardon@wallmobile.be

Intéressé par une offre 
adaptée à vos besoins & moins chère, 

n’hésitez pas à nous contacter.

R
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Le tennis de table s'est nourri de légendes. Nées dans l'aire de
jeu principalement où les plus grands palmarès rivalisent et
où il sera toujours difficile de les départager compte tenu de
l'évolution des matériaux, règlements et compétitions.

Mais plus facile, pour nous, c'est de se rappeler l'homme
unanimement apprécié qu'était le Polonais Andrzej Grubba
qui nous a quittés, beaucoup trop tôt, à l'âge de 47 ans
emporté par un cancer du poumon. Lui qui n'avait jamais
fumé de sa vie et pratiquait quotidiennement du sport.

Le Français Jean-Philippe Gatien, le champion 1993 de
Göteborg - face à un certain… Jean-Michel Saive ! - est le
pongiste qui l'a le mieux connu. Hors de Pologne s'entend
évidemment où sa disparition en 2005 a été vécue comme un
drame national

"J'estime que c'est une chance d'avoir pu faire un bout de
chemin à ses côtés" explique Philou. 

C'est pourtant par une méchante gifle que le Français fait con-
naissance avec le talent et la volonté du Polonais. Aux cham-
pionnats du monde de New Delhi (Inde) en 1987, au deux-
ième tour du simple messieurs, le jeune Français a 5 balles de
match dans sa palette (20-15) : " Et j'avais, en plus, cinq servic-
es pour finir . Une occasion unique de battre le 5e joueur mon-
dial alors que je n'avais que 18 ans. L'objectif n'est pas d'ac-
crocher les meilleurs mais de les battre. Même si j'ai puisé pas
mal de confiance dans ce revers car j'avais la certitude pourvoir
inquiéter les meilleurs mondiaux. " 

Le gentleman de Brzezno Wielkie
Le Polonais Andrzej Grubba, emporté par un cancer à l'âge de 47 ans en 2005, a laissé une
empreinte indélébile dans l'histoire

DANS LE RETRO...

ANDRZEJ GRUBBA

Gatien : " Il n'a pas le palmarès qu'il méritait "

Deux ans plus tard, les deux hommes seront… partenaires
en double aux championnats du monde de Dortmund (All)
: " C'est lui qui est venu. J'étais un jeune qui progressait,
j'étais gaucher et je jouais près de la table. C'était le profil
qu'il recherchait. On se croisait souvent mais il y avait aussi
des partenariats entre nos deux fédérations pour des
stages franc-polonais. Il n'a jamais cessé de m'aider à pro-
gresser. Il ne voyait pas en moi un rival mais un équipier. Je
lui en serai toujours reconnaissant. Je crois, modestement,
avoir été un bol d'oxygène pour lui. Il y a une vraie complic-
ité. Due sans doute aussi aux origines polonaises de
Nathalie, ma femme."

A Dortmund, le duo " G-G " tombe en quart de finale les
armes à la main dans une Westfalhalle en folie devant le
duo allemand Jorg Rösskopf - Stefen Fetzner qui filera
ensuite  directement vers la… médaille d'or !

Son départ a durement été ressenti : " Parce que c'est tRop
jeune, trop injuste. Andrzej s'était investi dans le ping et le
sport en Pologne. Il avait sans doute un destin politique qui
lui tendait les bras. Et puis, aujourd'hui, je trouve qu'il n'a

pas eu la reconnaissance ni le palmarès qu'il méritait.
Même si je sais qu'il a gagné une Coupe du Monde et un
Top 12. Non, ici, je parle d'un titre de champion du Monde
ou de champion d'Europe. Quelque chose qui marque tout
le monde. Mais l'homme restera unique. Quand il offrait
son amitié, c'était un vrai cadeau. Il y a un vrai manque
dans nos vies… " .

"Les  souvenirs sont nos forces, ils dissipent les
ténèbres. Ne laissons jamais le temps les effacer. 

Quand la nuit essaye de revenir, il faut allumer les
flambeaux de la mémoire" écrivait Victor Hugo. 

A travers la rubrique 'Dans le rétro', vous retrou-
verez un joueur qui a marqué l'histoire, un tournoi,
un match ou une rencontre pour rendre un hom-
mage mérité à ces serviteurs de notre sport.



Né le 14 mais 1958 à Brzezno Wielkie

Décédé le 21 juillet 2005 à Gdansk-Sopot

Marié à Lucyna, 2 fils (Mathias et Thomas)

CLUBS : Neptune Club Starogard (1972-1973), Université
de Gdansk (1973-1976), AZS Gdansk (1976-1985), TTC
Grenzau (All/1985-1997).

Meilleur classement : 3e mondial

Jeux Olympiques

3 participations (1988, 1992, 1996)

1/8e finale en simple en 1988 (éliminé par le Suédois J.
Persson) et 1992 (éliminé par le Chinois Wang Tao)

6e place en double en 1988 (avec Leszek Kucharski)

Championnats du Monde

Simple : demi-finaliste 1989

Double messieurs : demi-finaliste 1987 
(avec Leszek Kucharski)

Double mixte : quart-finaliste 1983

Interpays : 3e place en 1985

Coupe du Monde individuelle

Vainqueur 1988

Deux fois finaliste en 1985 et 1989

Championnats d'Europe

Simple : finaliste 1984 et 1990

Double messieurs : finaliste 1996 (avec Lucjan Blaszczyk)

Double mixte : vainqueur 1982 
(avec Bettine Vriesekoop/Pbs)

Interpays : finaliste 1984

Top 12

11 participations

Vainqueur 1985

Distinctions

Sportif polonais de l'année en 1984

Particularité

Gaucher naturel, il jouait de la main droite … mais pouvait
changer de main pendant les échanges.

Insolite

Dans le feuilleton américain " The Office " (NBC), le person-
nage Dwight Schrute quitte la Pennsylvanie pour assister à
une cérémonie d'hommage à Grubba (saison 4, épisode 8).

Grubba en bref
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SHOP PINGPING
En Septembre 2008,  suite à une nouvelle réglementa-

tion sur la colle, le tennis de table a subi un énorme

bouleversement au niveau des revêtements. En effet

à partir du 1er septembre 2008, la gomme (colle rapi-

de) disparaissait complètement et les différentes

firmes  ont dû revoir  leur politique au niveau des

mousses et créer des revêtements pré-gommés pour

compenser la perte de vitesse, due à la suppression de

la colle rapide.

Nous vous présentons ici  trois produits différents de

cette nouvelle génération des revêtements.

ACUDA S1 TURBO
La version turbo de la gamme Acuda convainc grâce à son effet colle
maximal intégré, avec encore plus de dynamique et d'effet catapulte.
Dès la première année de leur entrée sur le marché, les revêtements
Acuda de DONIC ont connu un succès mondial. Afin de présenter aussi
aux  meilleurs joueurs un revêtement de cette technologie, DONIC élar-
git sa gamme de best-sellers avec l'Acuda S1 à effet turbo intégré.
L'Acuda S1 de DONIC excelle grâce à sa précision lors des échanges de
balles à toute vitesse. Malgré un effet catapulte puissant et une dynamique
inégalée, on sent parfaitement la balle et on retrouve la sensation de
l'époque  où l'on collait avec de la colle rapide.
Grâce à une technologie de pointe, ce nouveau revêtement high-tech en puis-
sance  de la maison DONIC confère aussi aux top-spins appuyés nettement
plus de longueur - et ce malgré une courbe élevée.

SHOP PING
Tout ce dont vous avez besoin ou  envie
de vous offrir.»  C’est un peu ce que nous
avons  décidé de vous présenter ici.

Nous avons créé ces pages pour vous.

Pour vous aider à choisir votre matériel
de manière raisonnée, en vous inform-
ant... même si parfois ce  n’est pas tout à
fait raisonnable!

CALIBRA LT
Le revêtement CALIBRA LT est un revêtement extrêmement rapide et dynamique com-
biné à un effet/rotation excellent. Doté d'une mousse d'une dureté moyenne, il est
idéal près de la table ou à mi-distance et permet de longs échanges en top spin et con-
tre-spin. Il vous étonnera aussi lors de vos retours et lors de situations passives par sa
sensibilité et son toucher.
Calibra LT, Le revêtement idéal pour un jeu offensif puissant à rotations appuyées
Idéal pour les joueurs possédant une très bonne technique.
Ce revêtement est le revêtement utilisé ce jour par Jean-Michel Saive qui déclare
à ce sujet que : "Après de nombreux essais depuis 2008, je joue depuis le mois

d'Août 2011, avec le Calibra LT, et grâce à ce revêtement j'ai retrouvé la joie et

le plaisir de jouer, c'est grâce à ce revêtement que j'ai pu me qualifier pour la

septième fois aux Jeux Olympiques. "

D. OVTCHAROV J.M. SAIVE C. SUSS



HEXER HD
Le tennis de table moderne enrichit constamment ses facettes. Pour rester dans la
course aux nouvelles avancées, ANDRO a  développé le Hexer HD. Le facteur pré-
cision était au cœur même du travail de développement de ce revêtement TENSOR
BIOS de quatrième génération. La structure de ce revêtement novateur, doté d'une
excellente adhérence, donne la sensation que pendant la frappe, la balle reste en
contact plus longtemps avec la surface et est dirigée exactement vers le point que
vous avez choisi. Top spin et contre-top spin de haut niveau, qui atteignent précisé-
ment la cible (High Definition Performance), feront dorénavant partie de votre
répertoire d'attaque. Le puissant effet de colle rapide intégré, qui est la marque de
fabrique des revêtements TENSOR BIOS, procure au Hexer HD son caractère
explosif, mais aussi la vitesse et le toucher de balle. Elargis ton jeu avec le facteur
précision - en utilisant le Hexer HD !

Tenergy 05 FX 
Le TENERGY a révolutionné le monde du tennis de table avec la combinaison
High Tension et Spring Sponge. L’appellation TENERGY est connue de par le
monde ; elle s’agrandit maintenant d’une nouvelle variante.
TENERGY 05 FX complète la technologie High Tension avec une version plus
tendre de la mousse « Spring Sponge » pour un toucher plus flexible. TENER-
GY 05 FX est le choix idéal pour le joueur  pratiquant un jeu en topspin offen-
sif avec un excellent contrôle.
Kalinikos Kreanga: "J'utilise un bois très rapide (Primorac Carbon) et grâce à

la version plus tendre du Tenergy 05, j'ai trouvé le complément idéal à mon

jeu à la table et à mi-distance. Ma carrière a débuté avec Butterfly et grâce à

l'excellent niveau de qualité de tous les produits, je continuerai à faire confi-

ance à Butterfly, jusqu'a la fin de ma carrière."

Kalinikos
KREANGA

Timo  BOLL

Vous trouverez l’ensemble de ces produits dans tous les points de vente 

Dandoy-Sports ou via le site : www.dandoy-sports.com 45



BULLETIN d’ABONNEMENT

Chers lecteurs, à l’occasion de la sortie du numéro 2 de notre magazine 
nous vous offrons la possibilité de vous abonner jusqu’au 1er janvier

pour la somme de 30.00 euros*, ceci vous donnant droit aux
8 numéros de l’année.

* au-delà de cette date, le prix de l’abonnement annuel coûtera 50.00 euros pour les 8 numéros.

Pour vous abonner il vous suffit de :
1) renvoyer ce bulletin dûment complété à l’adresse postale suivante :

SPRL PSM, Rue du Preyai,21 - 4432 ANS
2) envoyer un e-mail  reprenant les mêmes coordonnées à : 

info@pingmagazine.be

Votre abonnement sera pris en considération dès perception de votre règlement,
versé sur le compte suivant : PING MAGAZINE 363-0306863-92

Nom :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Prénom :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Rue et N° :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

C.P. et localité :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

adresse e-mail :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Téléphone et/ou GSM :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Ces données seront conservées à des fins informatives et nous permettront de vous envoyer le cas échéant des
informations relatives au domaine du tennis de table telles que compétitions, agenda etc....
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Adrien MATTENET

Adrien MATTENET
LE JOUEUR DU MOIS

A 24 ans, Adrien Mattenet est un personnage atypique. 

Sans passer par les filières traditionnelles de formation, il n'a 

qu'un Graal en tête : "Champion olympique"  

"Être digne de l'héritage de Gatien"

Il a été le héros français de cette  32e Coupe du Monde. Pour sa

première apparition à la prestigieuse épreuve, Adrien

Mattenet a parfaitement rempli sa mission.

Même si, trè
s sévère avec lui même, il lâ

cha d'emblée : " Je suis

obligé de présenter mes excuses car tout ce monde qui est venu

pour un spectacle n 'a vu que quatre sets. J'ai perdu les pédales

dans ma tête. J'aime tellement donné du plaisir à tous ceux qui

vivent des moments difficiles. Ce qui me chagrine, c'est de finir

aussi frustré.… "

Quelques minutes à peine après son élimination, en quart de

finale, devant le Chinois Zhang Jike (0-4), le champion du monde

de Rotterdam et… futur lauréat, une séance d'auto-flagellation

plutôt insolite alors que, jusque là, l'Eaubonnais avait bien négo-

cié sa trajectoire en s'extirpant d'un groupe  avec rien que des

joueurs mieux classés que lui : Mizutani (N.7), Samsonov (N.9) et

Chuang (N.14). De quoi entrouvir les portes du top 20 pour le

Parisien pointé N.24 au coup d'envoi.

" Mon classement ? Je m'en fous ! " assène-t-il d
'emblée.  C'est

le palmarès et les victoires que l'on retient dans l'histoire. C'est

toujours les gens autour de moi qui connaissant mon ranking.

"

C'est devant la télé, lors des Jeux olympiques d'Atlanta 1996,

qu'Adrien a le coup de foudre : " Les médailles, la Marseillaise

(NDLR : 15 médailles en or dont Marie-Jo Pérec (200-400), Jean

Galfione (perche), Longo (cyclisme) ou Douillet, le judoka aujour-

d'hui ministre des sports), c'est ça que je voulais et comme ma

sœur Audrey m'avait emmené avec elle au ping, c'était champi-

on de ping (rire
s). "

" On ne va pas aux Jeux

avec un diplôme scientifique "

Mais le petit Adrien - qui ne sera " Dédé " qu'en 2005 quand il

passera chez les juniors - prendra une route sinueuse avec des

études de haut niveau : " Scientifiques avec math-sup et informa-

tique mais ce n'est pas avec ces diplômes qu'on va aux Jeux. Moi

qui n'avais jamais suivi le filière du Pole France, je suis entré à

l'Insep à 20 ans. Alors que d'autres sont déjà là à 14 ans. C'est la

raison principale de ma fraîcheur aujourd'hui. Je suis un nouveau

joueur. "

Car, à 24 ans, il fa
it fig

ure d'ancien dans cette  nouvelle et très

prometteuse génération des Quentin Robinot (Istres),  Simon

Gauzy (Levallois SCTT), Tristan Flore (Pontoise-Cergy),  Romain

Lorentz (EP Isséenne) ou Abdelkader Salifou (EP Isséenne).

" Un rôle de grand frère, pas de papa " insiste-t-il. A
utour de lui,

une vraie stucture indépendante avec un entraîneur (Michel

Blondel), un coach (Cédric Cabestany), un préparateur physique

(Mikaël Simon), un préparateur mental (Cédric Lombrozo) et

Thierry Crochet (agent) : " C'est une méthode chinoise à la sauce

française. Je veux repousser mes limites. Mon rêve, ce n'est pas

d'être 20e joueur mondial, c'est être champion

olympique. Avec " Le Team ", on trace notre route avec

détermination, humilité, ouverture, humanité et altru-

isme. Il fa
ut travailler toujours plus. Car le sport n'est

jamais une science exacte. Mais le haut niveau, c'est

surtout une question de petits

détails. Il n
'y a pas de barrière.

Juste l'envie de faire de belles

choses et d'aller chercher

le Graal. "

Londres 2012 - Rio de

Janeiro 2016, les deux

prochaines

échéances

olympiques : " Ca

fait trè
s bizarre de

savoir, un an à l'a-

vance, que je

vais aux

Jeux.

Maintenant,

cela permet de bien

cibler et de mettre tous

les atouts de son côté. "

Pas facile quand on sait que

les Chinois - m
ême s'ils 

ne

seront que deux dans le

tableau final - écrasent

toute concurrence à

l'heure actuelle : "Les

Chinois ont des raque-

ttes et des plaques dif-
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A 80 ans, Hélène Delmay ne veut pas quitter le T.T. Saint-Hubert

(Liège)

«Je continuerai jusqu'à ce que je croule"

LA BENEVOLE DU MOIS

Hélène Delmay  

Dans le quartier liégeois de Burenville,

une dame de 80 ans est une «véritable

star». Cette personnalité, c'est Hélène

Delmay, l'une des bénévoles du club de

Saint-Hubert où elle œuvre depuis… 53

ans, soit  tout simplement depuis la créa-

tion. " Ici, tout le monde me connaît.

Même lors des déplacements que je n'ef-

fectue plus, on demande après moi ",

assure-t-elle avant de préciser : " Enfin,

bénévole, pas tout à fait. Je bois gratuite-

ment et en fin de soirée, je me sers même

un petit verre de whisky ", confie cette

dame pleine de vie.

Son royaume ? Un espace d'environ 3 m²

derrière le bar qu'elle tient avec entrain et

qu'elle sillonne malgré des ulcères à la

jambe. " De l'aide, je n'en veux pas. Chez

moi, je dois me débrouiller toute seule. "

Comptable hors pair, elle gère les stocks,

connaît tous les prix par cœur et a même

été trésorière jusqu'à l'an passé, soit la

création de l'ASBL dont elle est membre

fondatrice. " Avec moi, pas besoin de

machine à calculer : je veux continuer à

faire marcher mes méninges. Ah oui, je

fais aussi parfois les feuilles de matches

des 'intercorpos' ". Ca en fait des mis-

sions.

Même si elle n'est plus trésorière du club,

elle en reste l'une des figures de proue

comme en atteste sa caricature, sa "

gueule " comme elle dit avec son franc-

parler, en première page du guide du club

pour cette saison. " Et ils m'ont organisé

une fête pour mon anniversaire alors que

je leur avais dis non ", insiste-t-elle. Une

fidélité justement récompensée par son

autre " famille ".

53 ans de présence, ça marque forcé-

ment. Elle est en quelque sorte devenue

la mémoire du club. " Ah, j'en ai vu pass-

er. Certains, je les ai vu débarquer alors

qu'ils n'étaient encore que des gamins. Et

maintenant, ils ont bien grandi mais se

souviennent encore de moi. Pour ma

part, je les reconnais. Par contre, me sou-

44

SHOP PINGPING
En Septembre 2008,  suite à une nouvelle réglementa-

tion sur la colle, le tennis de table a subi un énorme

bouleversement au niveau des revêtements. En effet

à partir du 1er septembre 2008, la gomme (colle rapi-

de) disparaissait complètement et les différentes

firmes  ont dû revoir  leur politique au niveau des

mousses et créer des revêtements pré-gommés pour

compenser la perte de vitesse, due à la suppression de

la colle rapide.

Nous vous présentons ici  trois produits différents de

cette nouvelle génération des revêtements.

ACUDA S1 TURBO

La version turbo de la gamme Acuda convainc grâce à son effet colle

maximal intégré, avec encore plus de dynamique et d'effet catapulte.

Dès la première année de leur entrée sur le marché, les revêtements

Acuda de DONIC ont connu un succès mondial. Afin de présenter aussi

aux  meilleurs joueurs un revêtement de cette technologie, DONIC élar-

git sa gamme de best-sellers avec l'Acuda S1 à effet turbo intégré.

L'Acuda S1 de DONIC excelle grâce à sa précision lors des échanges de

balles à toute vitesse. Malgré un effet catapulte puissant et une dynamique

inégalée, on sent parfaitement la balle et on retrouve la sensation de

l'époque  où l'on collait avec de la colle rapide.

Grâce à une technologie de pointe, ce nouveau revêtement high-tech en puis-

sance  de la maison DONIC confère aussi aux top-spins appuyés nettement

plus de longueur - et ce malgré une courbe élevée.

SHOP PINGTout ce dont vous avez besoin ou  envie
de vous offrir.»  C’est un peu ce que nous
avons  décidé de vous présenter ici.
Nous avons créé ces pages pour vous.
Pour vous aider à choisir votre matériel
de manière raisonnée, en vous inform-
ant... même si parfois ce  n’est pas tout à
fait raisonnable!

CALIBRA LT
Le revêtement CALIBRA LT est un revêtement extrêmement rapide et dynamique com-

biné à un effet/rotation excellent. Doté d'une mousse d'une dureté moyenne, il est

idéal près de la table ou à mi-distance et permet de longs échanges en top spin et con-

tre-spin. Il vous étonnera aussi lors de vos retours et lors de situations passives par sa

sensibilité et son toucher.Calibra LT, Le revêtement idéal pour un jeu offensif puissant à rotations appuyées

Idéal pour les joueurs possédant une très bonne technique.

Ce revêtement est le revêtement utilisé ce jour par Jean-Michel Saive qui déclare

à ce sujet que : "Après de nombreux essais depuis 2008, je joue depuis le mois

d'Août 2011, avec le Calibra LT, et grâce à ce revêtement j'ai retrouvé la joie et

le plaisir de jouer, c'est grâce à ce revêtement que j'ai pu me qualifier pour la

septième fois aux Jeux Olympiques. "

D. OVTCHAROV
J.M. SAIVE

C. SUSS
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BOLL : "Physiquement éprouvé"
BOLL : "Physiquement éprouvé"Boll a mené 3-2 et c'était toujours 9-9 dans le 7e et dernier set : 
" J'ai eu l'impression de jouer contre un mur. Toutes les balles revenaient

malgré une prise de risques de plus en plus importante. " 

Une défaite, selon l'Allemand, due principalement à un manque
de préparation : " Je ne suis pas sorti indemne physiquement
des championnats d'Europe de Gdank (NDLR : où il a décroché
avec le simple et l'interpays ses 14e et 15e titres européens).
L'an prochain, il faudra en tenir compte pour mon programme
avant les Jeux. " Sans oublier les échéances avec Düsseldorf en
Ligue des Champions et en Bundesliga.
Pour Ovtcharov, il s'agit de sa quatrième défaite de suite en
quarts de finale d'une Coupe du Monde ou d'un Top 12
européen. Une barrière psychologique à briser sous peine de
n'apercevoir les podiums que de loin…
L'Asie, pour la toute première fois de son histoire, plaçait qua-
tre hommes en demi-finales. Une performance que l'Europe
avait réussie à trois reprises lors des vingt dernières années à

Xiaolan (Chn) en 1999, Taïpeh (Taï) en 1994 et Kuala Lumpur
(Mls) en 1991.

Mais Wang Hao et Zhang Jike n'allaient laisser qu'un seul set
sur la table pour nous rejouer la finale des Mondiaux de
Rotterdam 2011.

ZHANG JIKE : "Important d'exprimer sa joie"Un Wang Hao, champion du monde 2009,  qui allait démarrer sur
les chapeaux de roue en menant facilement deux sets à rien, his-
toire de remettre les pendules à l'heure.
Mais, contre toute attente, Zhang (23 ans) refait progressivement
son retard puis domine ensuite nettement son prestigieux aîné
(28 ans) qui disputait sa 6e finale de Coupe du Monde (record à
battre): "Je suis certainement moins fort techniquement que
Wang Hao mais pendant la rencontre, je suis certainement beau-
coup moins stressé et inquiet que lui", décrypte le n°3 mondial.
"J'ai réussi une épreuve ici à Paris. C'est très important pour moi
de confirmer mon titre mondial."
Après avoir déchiré son maillot dans l'aire de jeu pour célébrer

son titre à Rotterdam, Zhang Jike s'est cette fois contenté de le
retirer - NDLR : on augmenté la qualité du tissu ? - et de le jeter
dans le public : "La jeune génération des joueurs chinois est dif-
férente de celle des anciens. Si on n'exagère pas, c'est accept-
able." Le nouvel homme fort du tennis de table mondial est
apparemment plutôt du genre expansif : "C'est naturel pour moi.
C'est important de pouvoir exprimer sa joie."Il ne faut pas chercher plus loin le favori du tournoi simple des
Jeux olympiques de Londres 2012. Reste à savoir quel sera
l'heureux élu pour la place de deuxième Chinois. Un sérieux
casse-tête pour Liu Guoliang, le coach, et l'état-major de Pékin.
Un problème, on vous l'accorde, réservé au plus riche…

ZHANG JIKE :

un doublé

historique!
ZHANG JIKE :

un doublé

historique!
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Philippe GILBERT

L’ «actu» belge et internationale du tennis de table
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7  pages pour découvrir le «ping» français!
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L’INVITE DU MOIS

«Jean-Michel

Saive 

rend au sport 

ce qu'il lui 

a donné»

Le meilleur coureur cycliste de

la planète admire l'engage-

ment de Jean-Mi pour le ping

et plus largement, pour le

sport belge. Un exemple qui

l'inspire.

C'était en 1982. Philippe Gilbert venait à

peine de voir le jour et de pousser ses pre-

miers cris, Jean-Michel Saive décrochait lui

sa première sélection en équipe nationale

de tennis de table. Treize ans séparent le

coureur cycliste du pongiste, soit une

génération complète dans les cycles,

généralement assez courts, du sport de

haut niveau.

Les deux champions partagent pourtant

pas mal de traits communs, dans leur

approche du métier et dans la construc-

tion du palmarès.

Tous deux issus de la province de Liège,

dans des structures familiales soudées

et sans lesquelles rien n'aurait été possi-

ble, tous deux réputés pour leur profes-

sionnalisme exacerbé, leur ténacité,

leur cote de popularité des deux côtés

d'une frontière linguistique qui n'a

guère de sens pour eux, Philippe Gilbert

et Jean-Michel Saive ont, dans leur

discipline respective, gravi les

échelons de manière con-

stante et régulière. Pour

finalement réussir à planter

leur étendard sur le toit de la

planète, consécration ou

plutôt pleine reconnaissance

des efforts consentis.

En 1994, Jean-Mi était sacré

meilleur pongiste du monde,

un leadership que Phil vient d'af-

firmer au bout de la saison 2011.

L'année de tous les superlatifs, de tous

les succès, de tous les bonheurs pour le coureur de

Remouchamps, depuis trois ans établi à Monaco. 
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CHARLEROI
Responsable: Brigitte OBERT 

64 Avenue de l’Europe - 6000 CHARLEROI
Tél / Fax: 071.30.36.80   

BRUXELLES
Responsable: Paul TREPANT 

(à 100 m du club du «Logis) 
1789 Ch. de Wavre - 1160 AUDERGHEM

Tél / Fax: 02.660.49.54   

SAINT-NICOLAS / TILLEUR
Responsable: Alain LEJEUNE 
(1er étage) 29 Rue de l’Arveau 

4420 SAINT-NICOLAS Tél / Fax: 04.234.61.64 

NAMUR
Responsable: Loïc DANDOY 

314 Chaussée de Waterloo 

5002 SAINT-SERVAIS  Tél / Fax: 081.73.39.04

VERVIERS
Responsable: Claude JUNIUS 
(Au pied du bois de Jalhay, en face 

de Mariomont) 48 Rue Jules Dohogne -

4800 VERVIERS  Tél / Fax: 087.22.05.73

ANTWERPEN
Responsable: Wies GEERTS 

6 Brooklynstraat - 2030 ANTWERPEN

Tél / Fax: 03.541.30.28 

KUURNE
Responsable: Geert VANHOVE 

42 Kouterstraat - 8520 KUURNE

Tél: 056.70.57.94 / GSM: 0478.48.29.52

DANDOY-SPORTS - Allée des Artisans, 5 - 5590 CINEY   +32/83/23 05 26

info@dandoy-sports.com - www.dandoy-sports.com




